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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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В  ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИ JETЕ  КПСС  
И СОВЕТЕ М И Н И С Т Р О В  С С С Р

Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР приняли постановление 
«О  дополнительных мерах по подготовке и 
проведению весенних полевых работ в 
1979 году».

В целях своевременного и 
высококачественного прове
дения весенних полевых ра
бот в 1979 году Центральный 
Комитет КПСС и Совет Ми
нистров СССР обязали ЦК 
компартий и • Советы Мини
стров союзных республик, 
Министерство сельского хо
зяйства СССР, Министерст

ву во мелиорации и водного хо
зяйства СССР, Государст
венный комитет СССР по 
производственно - техничег 
скому обеспечению сельско
го хозяйства, Министерство 
заготовок СССР, Министер
ство пищевой промышлен
ности СССР, краевые, обла
стные и районные комитеты 
партии, Советы Министров 
автономных республик и ис
полкомы местных Советов, 
народных депутатов, мест
ные сельскохозяйственные 
органы, руководителей хо
зяйств обеспечить проведе
ние в 1979 году в колхозах, 
совхозах и других сельско
хозяйственных предприя
тиях весенних полевых ра
бот на высоком агротехни
ческом уровне, для чего:

— обратить особое внима
ние на подготовку и доведе
ние до высоких посевных 
кондиций семян и посадоч
ного материала, полное обес-

ф печение ими колхозов, сов
хозов и других сельскохо
зяйственных предприятий;

— обеспечить эффектив
ное использование органиче
ских и минеральных удобре
ний, применение комплекса 
агротехнических мероприя
тий по уходу за озимыми 
посевами;

— завершить во всех хо
зяйствах подготовку машин
но-тракторного парка к ве
сенним полевым работам не 
позднее чем за две недели 
до их начала, обратить осо
бое внимание на качество 
ремонта машин;

—■ организовать незамед
лительно проведение ремон
та машин для заготовки 
кормов, зерноуборочной и 
другой уборочной техники.
В этих целях обеспечить 
полное использование мощ
ностей ремонтных мастер
ских колхозов, совхозов и 
предприятий Государствен
ного комитета СССР по про
изводственно-техническому 
обеспечению сельского хо
зяйства, организовав работу

\  их в две смены. При необ
ходимости привлечь к ре
монтным работам рабочих с 
промышленных предприя
тий;

— укомплектовать хозяй
ства кадрами механизато
ров для двухсменной рабо
ты машинно-тракторных 
агрегатов, обеспечить повы
шение их квалификации, 
широкое развертывание со-

1 пиалистического соревнова
ния механизаторов сельско
го хозяйства за достижение 
наивысшей производитель
ности труда и максимальное 
использование технических 
возможностей машин;

—обеспечить надлежащую 
организацию в колхозах, 
совхозах и других сельско
хозяйственных предприя
тиях в период проведения 
весенних полевых работ об

щественного питания, куль1 
турно-бытового и медицин
ского обслуживания.

Министерству тракторного 
H сельскохозяйственного ма
шиностроения, Министерст
ву машиностроения для жи- 
вотноводства и кормопроиз
водства, Министерству авто
мобильной промышленно
сти, Министерству строи
тельного, дорожного и ком
мунального машинострое
ния, другим министерствам 
и ведомствам поручено в 
первом полугодии 1979 г. 
обеспечить поставку сель
скому хозяйству в счет фон
дов, выделенных на 1979 
год, сельскохозяйственных 
машин и тракторных при
цепов, а также запчастей к 
тракторам, автомобилям, 
почвообрабатывающим и по
севным машинам, землерой
ной и строительной техни
ке, автотракторного электро
оборудования, втулочно-ро
ликовых цепей, резинотех
нических изделий и под
шипников качения по но
менклатуре и в установлен
ные сроки. Обращено особое 
внимание на равномерную 
поставку запасных частей 
по республикам, краям, и 
областям.

Министерству сельского 
хозяйства СССР и Государ
ственному комитету СССР 
по производственно-техниче
скому обеспечению сельско
го хозяйства разрешено про
изводить в феврале—мае 
1979 года по согласованию 
с Министерством путей со
общения и Советами Мини
стров союзных республик, в 

. зависимости от складываю
щихся условий, изменения 
сроков поставки сельскому 
хозяйству отдельных союз
ных республик тракторов, 
сельскохозяйственных ма
шин, запасных частей и ми
неральных удобрений по 
фондам, выделенным на 
первое полугодие текущего 
года.

Для нужд колхозов и сов
хозов выделяются дополни
тельно сельскохозяйствен
ные машины, оборудование, 
запасные части, шины, ак
кумуляторы, некоторые ма
териалы и химические сред
ства защиты растений. Госу
дарственному комитету
СССР по производственно
техническому обеспечению 
сельского хозяйства по со
гласованию с Министерст
вом сельского хозяйства 
СССР и Министерством пи
щевой промышленности 
СССР поручено распреде
лить их между потребителя
ми.

Советам Министров союз
ных республик. Государст
венному . комитету СССР по 
производственно - техниче
скому обеспечению сельско
го хозяйства, Министерству 
сельского хозяйства СССР, 
Министерству мелиорации и 
водного хозяйства СССР, 
Министерству пищевой про
мышленности СССР и их 
органам на местах поручено 
принять неотложные меры к 
усилению завоза в колхозы, 
совхозы и другие сельскохо
зяйственные предприятия 
горюче-смазочных материа

лов в количестве, обеспечи
вающем бесперебойную ра
боту машинно-тракторного 
парка в период весенних 
полевых работ, устранить 
недостатки в учете, хране
нии и расходовании нефте
продуктов, разработать и 
осуществить мероприятия 
по обеспечению сохранности 
и недопущению перерасхода 
горюче-смазочных материа
лов.

Госснабу СССР, 'Министер- 
. ству черной металлургии 

СССР, Министерству про
мышленности строительных 
материалов СССР, Мини
стерству химической про
мышленности, Министерству 
нефтеперерабатывающей и 
нефтехимической промыш
ленности СССР, Министерст
ву станкостроительной и 
инструментальной промыш
ленности и другим мини
стерствам предложено осу
ществить опережающую по
ставку по фондам первого 
полугодия 1979 г. сельскому 
и водному хозяйству, а так
же предприятиям и органи
зациям Министерства сель
ского строительства СССР 
металлорежущих станков, 
инструмента, проката чер
ных и цветных металлов, 
металлоизделий, карбида 
кальция, лакокрасочной 
продукции, труб, шифера и 
кровельных материалов, 
строительного стекла, це
мента. Обеспечить перво
очередную поставку (неза
висимо от уровня выполне
ния плана производства по
лиэтилена) сельскому и вод
ному хозяйству всего коли
чества выделенной на 1979 
год полиэтиленовой пленки. 
Госснабу СССР и соответ
ствующим министерствам 
поручено поставить в 1979 
году в первоочередном по
рядке (независимо! от вы
полнения плана производ
ства) п© выделенным фон
дам прокат черных и цвет
ных металлов, трубы, мате
риалы, заготовки и комп
лектующие изделия пред
приятиям, выпускающим 
тракторы, автомобили, при
цепы, землеройную техни
ку, сельскохозяйственные 
машины и запасные части, 
включая продукцию, изго
тавливаемую в соответствии 
с дополнительными зада
ниями, установленными на
стоящим постановлением.

Госснабу СССР и Мини
стерству электротехнической 
промышленности обеспечить 
опережающую поставку в 
197J) году для сельского хо
зяйства автомобильных ак
кумуляторов, выделенных 
по фондам на первое полу
годие.

Министерству лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности СССР и Го
сударственному комитету 
СССР по лесному хозяй
ству .доведено задание по 
изготовлению и постав
ке заготовительным и тор
гующим организациям до 
1 октября 1979 года дере
вянных ящичных комплек
тов для упаковки овощей и 
картофеля, а Министерству 
путей сообщения предложе
но обеспечить подачу ваго
нов и перевозку, этих ком
плектов по предъявлению 
груза.

Министерство станко
строительной и инструмен
тальной промышленности 
обязано изготовить и поста
вить предприятиям Мини
стерства тракторного и сель

скохозяйственного мапгино- 
строения 'автоматические ли
нии, специальные станки и 
другое оборудование для 
увеличения выпуска запас
ных частей , и изделий к 
тракторам, автомобилям и 
сельскохозяйственным ма
шинам.

Продлен на 1979' год срок 
действия постановления Со
вета Министров СССР от 21 
апреля 1971 года № 231 о 
привлечении в РСФСР на 
весенние полевые работы в 
колхозах и совхозах тракто- 
ристов-машинистов и других 
механизаторов с промыш
ленных, транспортных и 
других предприятий, учреж
дений и организаций и рас
пространено действие этого 
постановления на другие 
союзные республики.

Государственному комите
ту СССР по труду и соци
альным вопросам поручено 
дать разъяснение об оплате 
трактористов-машинистов и 
других механизаторов, ко
мандируемых на весенние 
полевые работы в колхозы 
и совхозы на условиях, дей
ствовавших в 1978 году.

Госбанку СССР .разреше
но, в виде исключения, до 1 
ноября 1979 года предостав
лять отдельным колхозам, 
совхозам (независимо от их 
ведомственной подчиненно
сти), птицефабрикам, пле
менным и конным заводам, 
сельскохозяйственным учеб
но-производственным и 
опытно - производственным 
хозяйствам, районным и 
межрайонным объединениям 
(отделениям), магазинам и 
базам Сельхозтехники,; ис
пытывающим финансовые 

. затруднения, краткосрочный 
кредит на оплату стоимости 
запасных частей и материа
лов, необходимых для ре
монтных нужд, работ по ре
монту и техническому об
служиванию машинно-трак
торного парка и грузовых 

. автомобилей, механизиро
ванных сельскохозяйствен
ных и транспортных работ, 
выполняемых организация
ми Сельхозтехники, ■ на опла
ту стоимости нефтепродук
тов и кормов, расходов, свя
занных с обменом семян 
(включая их транспортиров
ку), стоимости семян, выде
ляемых из государственных 
ресурсов,^ минеральных 
удобрений, гербицидов и 
ядохимикатов, на покупку 
молодняка крупного рогато
го скота, а также на оплату 
труда колхозников. В соот
ветствии с планом долго
срочного кредитования Гос
банку СССР разрешено в 
виде исключения предостав
лять в 1979 году отдельным 
совхозам и другим государ
ственным сельскохозяйст
венным предприятиям, пред
приятиям и организа
циям Сельхозтехники дол
госрочный кредит на за
траты по строительству 
и реконструкции машинных 
дворов, открытых стоянок 
тракторов и автомобилей, а 
также станций и пунктов 
технического обслуживания, 
цехов сборки сельскохозяй
ственной техники сверх ус
тановленных на 1979 год 
объемов капитальных вло
жений, по мере изыскания 
местных материально-техни
ческих ресурсов.

Министерству путей сооб
щения, Министерству мор
ского флота, Министерству 
речного флота РСФСР пред

ложено обеспечивать перво
очередную (по плану) пода
чу в 1979 году вагонов, судов 
и контейнеров под погрузку 
машин, оборудования, се
мян, запасных частей, шин, 
металлопроката, лесных и 
строительных материалов, 
нефтепродуктов, строитель
ных конструкций, мине
ральных удобрений и других 
материалов, необходимых 
для подготовки и проведе
ния весенних полевых ра
бот, установить контроль за 
продвижение по железным 

- дорогам и водным путям по
ездов и судов с грузами, на
правляемыми сельскому хо
зяйств}^ и на строительство 
оросительных и осушитель
ных систем и объектов.

Госснабу СССР, Советам 
Министров срюзных респуб 
лик, министерствам и ве
домствам СССР обеспечить 
реализацию в 1979 году кол 
хозам, совхозам и другим 
сельскохозяйственным пред
приятиям и организациям 
сверхнормативных и не ис
пользуемых на предприяти 
ях и стройках материалов, 
запасных частей, транспорт
ных средств, инструмента, 
станков и другого оборудо
вания, необходимого для 
сельского хозяйства.

Советам , Министров союз 
ных и автономных респуб
лик, крайисполкомам, обл
исполкомам, Государствен
ному комитету СССР по 
производственно - техниче-. 
скому обеспечению сельско 
го хозяйства и Министерст
ву сельского хозяйства 
СССР предложено принять 
незамедлительные меры к 
ускорению вывоза со стан
ций железных дорог всех 
грузов, поступающих в ад
рес объединения Сельхоз
техники, колхозов, совхозов 
и других сельскохозяйствен
ных предприятий и органи
заций.

Советам Министров союз
ных республик, Министер
ству сельского хозяйства 
СССР, Министерству ме
лиорации и водного хозяйст
ва СССР и Государственно
му комитету СССР по про
изводственно - техническому 
обеспечению сельского хо
зяйства поручено обеспечить 
экономное использование 
материальных ресурсов, вы
деленных на 1979 год для 
сельского и водного хозяй
ства.

ЦК компартий союзных 
республик, крайкомам, об
комам, райкомам пар
тии и партийным орга
низациям промышленных 
предприятий поручается ор
ганизовать в порядке шеф
ства оказание помощи кол
хозам, совхозам в ремонте 
техники.

Контроль за выполнением! 
заданий, предусмотренных 
настоящим постановлением, 
возлагается на Комитет на-, 
родного контроля СССР.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР определены и другие 
меры, направленные на ус
пешное проведение весен
них полевых работ.

* * *
Центральный Комитет 

КПСС и Совет Министров 
СССР выразили уверенность 
в том, что партийные, совет
ские, сельскохозяйственные, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации, колхозы 
и совхозы, промышленные 
и транспортные организа
ции, руководствуясь реше
ниями июльского и ноябрь
ского (1978 г.) Пленуьщв ЦК 
КПСС, приложат все силы к 
успешному выполнению за
дач по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства в 
1979 году и примут все меры 
к тому, чтобы обеспечить 
проведение весенних поле
вых работ на высоком агро- | 
техническом уровне. ■

С Т Р У Д О В О Й  П О Б Е Д О Й !
Строителям, проходчикам, монтажникам, партийным, 

профсоюзным и комсомольским организациям, всем уча
стникам строительства шахты имени 60-летия Ленинско
го комсомола производственного объединения «Гуков- 
уголь» Министерства угольной промышленности СССР.

Дорогие товарищи!
Сердечно поздравляю вас 

с большой трудовой победой 
— успешным завершением 
строительства крупного вы- 
сокомеханиз и р ов  э н н о г о  
комплекса по добыче и пе
реработке антрацитовых уг
лей.

Ввод в эксплуатацию 
шахты и обогатительной 
фабрики мощностью 3 мил
лиона тонн угля в год явля
ется весомым вкладом в на
ращивание топливно-энерге
тических ресурсов и позво
лит полнее удовлетворять 
потребности энергетики и 
нужды населения европей
ской части страны в топли
ве. ;

В этой победе воплощен 
самоотверженный труд и 
творческая инициатива
строителей, монтажников, 
эксплуатационников, дело
вое сотрудничество их с

учеными, проектировщика
ми, конструкторами. Боль
шая плодотворная работа 
проведена хозяйственными 
руководителями, партийны
ми, профсоюзными и ком
сомольскими организация
ми по повышению дейст
венности социалистического 
соревнования, рационально
му использованию горной и 
строительной техники, стро
гому соблюдению производ
ственной и трудовой дис
циплины.

Важно отметить то, что 
при сооружении комплек
са впервые в практике 
шахтного строительства бы
ли приняты смелые инже
нерные решения в проведе
нии строительных и мон
тажных работ по совмещен
ному графику. Это позволи

ло закончить строительство 
основных участков в два 
раза быстрее. обычного и 
существенно сократить срок 
ввода объектов.

Выражаю твердую уве
ренность, что накопленный 
вами опыт найдет широкое 
распространение во всех 
шахтостроительных и
угольных коллективах по 
повышению эффективности 
капиталовложений, уско
ренному наращиванию
мощностей шахт, разрезов и 
обогатительных фабрик в 
соответствии с решениями 
ноябрьского (1978 года) Пле
нума ЦК КПСС.

Уверен также, что шах
теры покажут пример быст
рейшего освоения проект
ных мощностей введенного 
комплекса и обеспечат ус
пешное выполнение заданий 
и социалистических обяза
тельств четвертого года пя
тилетки.

Желаю вам, дорогие това
рищи, новых трудовых 
побед на благо нашей Роди
ны.

Л. Б Р Е Ж Н Е В

Отъезд тов. Л . И. Брежнева в Софию
11 января по приглашению 

Первого секретаря ЦК 
Болгарской коммунистиче
ской партии, Председателя 
Государственного совета 
Народной Республики Бол
гарии тов. Т. Живкова с 
кратким -дружественным ви
зитом из Москвы в Софию 
выехали Генеральный се
кретарь ЦК КПСС, Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР тов. Л. И. 
Брежнев и член Политбюро 
ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС тов. К. У. Черненко.

По окончании визита 
тов. Л. И. Брежнев проведет 
в Болгарии несколько дней 
на отдыхе.

На вокзале товарищей 
Л. И. Брежнева и К. У. Чер
ненко провожали: члены
Политбюро ЦК КПСС Ю. В. 
Андропов, В. В. Гришин,
A. А. Громыко, А. П. Кири
ленко, А. Я.. Пельше, М. А. 
Суслов, Д. Ф. Устинов, кан
дидаты в члены Политбюро 
ЦК КПСС П. Н. Демичев,
B. В. Кузнецов, Б. Н. Поно
марев, Н. А. Тихонов, секре
тари ЦК КПСС И. В. Капи
тонов, В. И. Долгих, М. В. 
Зимянин, Я. П. Рябов, К. В. 
Русаков, М. С. Горбачев, 
члены ЦК КПСС Л. М. За
мятин, И. Г. Кэбин, Г. С. 
Павлов, Н. М. Пегов, Н. А.’ 
Щелоков, кандидаты в чле

ны ЦК КПСС А. М. Алек
сандров, М. П. Георгадзе, 
члены Центральной ревизи
онной комиссии КПСС К. М. 
Боголюбов и Ю. М. Чурба
нов, министр путей сообще
ния И. Г. Павловский, рефе
рент Генерального секрета
ря ЦК КПСС Е. М. Самотей- 
кин.

Среди провожавших был 
посол НРБ в СССР Д. Жу- 
лев.

Вместе с тов. Л. И. Бреж
невым в Софию выехали 
помощник Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. И. 
Блатов, заместитель управ
ляющего делами ЦК КПСС 
М. Е. Могилевец.

(ТАСС).

СОВЕТСКАЯ ДЕМОКРАТИЯ 
- В  Д Е Й С Т В И И

В С Т Р А Н Е  Н А Ч А Л И С Ь  О К Р У Ж Н Ы Е  
П Р Е Д В Ы Б О Р Н Ы Е  С О В Е Щ А Н И Я

Избирательная кампания 
вступила в новый важный 
этап — начались окружные 
предвыборные совещания. В 
соответствии с принятым в 
прошлом году Законом о 
выборах в Верховный Совет 
СССР представители обще
ственных организаций, тру
довых коллективов обсуж
дают выдвинутые на пред
выборных собраниях кан
дидатуры в высший орган 
народной власти страны, 
принимают решения об их 
поддержке.

Совещания демонстриру
ют высокую политическую 
активность избирателей, 
свидетельствуют о подлин
ном народовластии в нашей 
стране, нашедшем яркое 
отражение в Конституции 
СССР. Вклад в выполнение 
предначертаний Коммуни
стической партии, в рост 
могущества Родины и бла
госостояния народа — глав
ное, о чем говорят трудя
щиеся, характеризуя канди
датов в-депутаты Верховно
го Совета СССР.

11 января в Москве состо
ялось предвыборное сове
щание представителей тру
дящихся Бауманского изби
рательного округа столицы 
по выборам в Совет Союза 
Верховного Совета СССР.

В президиуме — член 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый секретарь МГК КПСС 
В. В. Гришин, передовики и 
новаторы производства, 
представители общественно
сти.

Слово предоставляется 
монтажнику завода счетно
аналитических машин. Г. П. 
Кубееву.

—1 Все мы, — сказал он, — 
являемся свидетелями и не
посредственными участни
ками замечательных дости
жений, которых добилась 
наша страна на всех участ
ках коммунистического
строительстве. Это резуль
тат самоотверженного тру
да советского народа, целе
устремленной организатор
ской и политической работы 
Центрального Комитета 
партии, его Политбюро, не

утомимой деятельности Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева.

Коллектив нашего завода 
на своем собрании едино
гласно постановил выдви
нуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета СССР 
выдающегося руководителя 
нашей партии и государст
ва, продолжателя дела ве
ликого Ленина Леонида 
Ильича Брежнева. По по
ручению коллектива пред
приятия я обращаюсь к 
участникам окружного 
предвыборного совещания с 
призывом поддержать вы
движение товарища Л. И. 
Брежнева кандидатом в де
путаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР по 
Бауманскому избиратель
ному округу столицы. Уве
рен, что выдвижение Лео
нида Ильича кандидатом в- 
депутаты будет с горячим 
одобрением и энтузиазмом 
поддержано всеми совет
скими людьми, ибо он явля
ется поистине всенародным 
депутатом.

— Каждый из нас, — зая
вила учительница школы 
№ 366 Н. Н. Хорева, — ощу
щает большую ЛИЧНУЮ ОТ; 
ветственность перед парти
ей, перед народом за то, 
чтобы все лучшее, что есть 
в нашем обществе, чем мы 
гордимся и дорожим, было 
передано молодежи. Огром
ную помощь в коммунисти
ческом воспитании молоде- 
го поколения оказывают 
книги товарища Л. И. Бре
жнева «Малая земля»,
«Возрождение», «Целина». 
Мы гордимся, что благодаря 
усилиям Коммунистической 
партии, Советского госу
дарства, лично Леонида
Ильича Брежнева последо
вательно осуществляется 
Программа мира. И мы, со
ветские женщины-матери, 
от всего сердца благодарим 
Леонида Ильича за твер
дость и последовательность 
в борьбе против гонки воо
ружений, против угрозы
войны.

К собравшимся обратился 
ректор Московского энерге
тического института В. А. 
Григорьев:

— Леонид Ильич Брежнев 
олицетворяет собой ленин
ский тип руководителя. 
Тесно связанный с народ
ными массами, он обладает 
денным умением выделить 
главное, сосредоточить вни
мание на нерешенных воп
росах, объединить людей и, 
опираясь на их опыт и зна
ния, направить все усилия 
на решение жизненно важ
ных задач коммунистиче
ского строительства. Госу
дарственная мудрость и 
прозорливость, глубокое че
ловеческое обаяние, внима
тельность и отзывчивость, 
настойчивость и выдаю
щийся организаторский 
талант, исключительная 
работоспособность и неисся
каемая энергия Леонида 
Ильича снискали ему боль
шое уважение и при
знательность советских лю
дей, всего прогрессивного 
человечества.

Огромен творческий вклад 
товарища Л. И. Брежнева в 
теоретическую работу пар
тии. Его труды являются 
образцом глубоко научного 
подхода к явлениям совре
менной жизни, творческого 
развития и практического 
применения марксистско-ле
нинской теории. Они учат 
искусству партийного ру
ководства, вооружают народ 
и партию четкой програм
мой действий.

Участники совещания го
рячо поддержали предложе
ния о выдвижении кандида
том в депутаты Совета Со
юза Верховного Совета 
СССР по Бауманскому из
бирательному округу Лео
нида Ильича Брежнева. 
Они обратились к Л. И. 
Брежневу с просьбой дать 
согласие баллотироваться в 
депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по 
Бауманскому избиратель
ному округу города Моск
вы.

(Окончание на 2-й стр.)

Р у б еж и  к о о п е р а т о р о в
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  

работников потребительской кооперации Томской области на i9 7 9  год
Руководствуясь решения-, 

ми июльского и ноябрьского 
(1978 г.) Пленумов ЦК
КПСС, указаниями Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева и выполняя постанов
ление ЦК КПСС и Совета

Министров СССР «О мерах 
по дальнейшему развитию 
торговли», кооператоры об
ласти сосредоточивают свои 
усилия на повышении эф
фективности и качества ра
боты во всех звеньях коопе
ративного хозяйства и при
нимают на 1979 год следую
щие обязательства:

годовой план розничного 
товарооборота выполнить 
29 декабря 1979 года и про
дать населению товаров 
сверх плана на 2 млн. руб
лей;

увеличить выработку и 
повысить качество продук
ции собственного производ
ства предприятий общест

венного питания, довести 
ее удельный вес в общем 
объеме товарооборота до 72 
процентов;

продолжить и к концу го
да завершить комплексную 
рационализацию розничной 
торговли Кожевниковского 
райпо;

добиться значительного

улучшения обслуживания 
животноводов и механиза
торов села, реализовать че
рез автомагазины ' товаров 
на 2.290 тысяч рублей;

закупить у населения 
1.400 тонн мяса, 18.000 тонн 
картофеля, 530 тонн дикора
стущих ягод и 220 тонн гри
бов, 310 тонн кедровых оре
хов. За счет использования 
пищевых отходов для от
корма свиней получить 150 
тонн мяса;

обеспечить прирост торго
вых площадей на 300 кв. м, 
посадочных мест в столовых 
— на 250. Построить и сдать 
в эксплуатацию 4 заготови
тельных пункта (в с. Уртаме 
Кожевниковского района,

д. Сергееве Первомайского 
района, в селах Турунтаеве 
и Корнилове Томского райо
на), 4 капустохранилища (в 
г. Колпашеве, р. п. Каргас- 
ке, Бакчаре и Подгорном) на 
100 тонн каждое, книжный 
магазин на 4 рабочих места 
в Кожевникове, столовую в 
Первомайском. Провести 
реконструкцию хлебозавода 
в Кожевникове;

открыть 10 специализиро
ванных магазинов, в том 
числе по торговле мебельно
строительными товарами — 
2 (в Зырянском и Кожевни
кове), товарами сложнотех- 
^«ческого ассортимента (в 
Кожевникове), сельхозпро
дуктам — 3 (в Асине, Ше-

тор
заго-

гарке, Кожевникове), комис
сионных — 3 (в Асине, Ко
жевникове, Кривошеине), 
«Кулинария» — в Зырян
ском;

весь прирост объемов 
говли, производства и 
товок получить за счет рос
та производительности тру
да; ,

подготовить через различ
ные формы обучения 650 ра
ботников массовых профес
сий, провести переподготов
ку не менее 100 специали
стов, направить на очную и 
заочную учебу в вузы и 
техникумы 87 человек, в

Социалистические 
ты, на собрании актива 
кооперации области.

том числе 10 — на. хозяйст
венную стипендию, в шко
лы рабочей молодежи на
править не менее 120 чело
век;

вести решительную борь
бу с хищениями и растрата
ми, за обеспечение сохран
ности социалистической соб
ственности, устранение при
чин и условий, порождаю
щих бесхозяйственность и 
различного рода потери во 
всех звеньях кооперативно
го хозяйства;

продолжить . соревнование 
с кооператорами Кемеров- 

в ской области.
обязательства обсуждены и приня- 

работников потребительской
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СОВЕТСКАЯ ДЕМОКРАТИЯ-В ДЕЙСТВИИ ПОЛИТИЧЕСКИЙ
{Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Состоялось предвыборное 

совещание представителей 
трудящихся Железнодорож
ного избирательного округа 
города Москвы. На трибу
не — начальник планового 
отдела СУ-111 управления 
Зеленоградстрой В. П. Анд
реев.

— Коллектив нашего стро
ительного управления, — 
сказал он, ■—• единодушно 
выдвинул кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
СССР по Железнодорожному 
избирательному округу то
варища Л. И. Брежнева. Не
устанной борьбой за мир 
Леонид Ильич снискал себе 
признательность всех людей 
доброй воли на земле. Вся 
его жизнь неразрывно свя
зана с успехами советского 
народа, строящего. комму
низм.

— Рабочие, инженерно- 
технические работники и 
служащие нашего управле
ния, — продолжал оратор,— 
выдвинули кандидатом в 
депутаты и бригадира комп
лексной бригады СУ-111 уп
равления Зеленоградстрой 
Героя Социалистического 
Труда Н. А. Злобина.

Выступившие на совеща
нии поддержали эти канди
датуры.

У  частники совещания 
единогласно постановили 
одобрить решения о выдви
жении кандидатами в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР Леонида . 
Ильича Брежнева и Нико
лая Анатольевича Злобина 
и обратились к ним с прось
бой дать согласие баллоти
роваться по Железнодорож
ному избирательному окру
гу.

С приподнятым настрое
нием пришли на окружное 
предвыборное совещание 
представители трудящихся 
Черемушкинского избира
тельного . округа города 
Москвы по выборам в Совет 
Союза Верховного Совета 
СССР.

Выступившие секретарь 
партбюро ТЭЦ-20 А. М. Да
выдов, директор Института 
космических исследований 
Академии наук СССР ака
демик Р. 3. Сагдеев, кра
новщица управления строи
тельства Энергожилпром- 
строй Т. Н. Рязанова и дру
гие участники совещания 
горячо поддержали решения 
предвыборных собраний, 
выдвинувших кандидатами . 
в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по 
Черемушкинскому избира
тельному округу города Мо
сквы товарища Л. И. Бреж
нева и президента , Акаде
мии наук СССР академика 
А. П. Александрова.

Решение предвыборного 
совещания представителей 
избирательного округа было 
единодушным: одобрить
предложения коллективов, 
выдвинувших кандидатами 
в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР 
Леонида Ильича Брежйева 
и Анатолия Петровича 
Александрова и просить их 
дать согласие баллотиро
ваться в депутаты Верхов
ного Совета СССР по Че
ремушкинскому избиратель
ному округу города Моск
вы.

На состоявшихся в столи
це предвыборных совеща
ниях представители коллек
тивов трудящихся призвали 
избирателей поддержать 
решения предвыборных со
браний коллективов комби
ната «Трехгорна'я мануфак
тура» имени Ф. Э. Дзержин
ского, Первого государствен
ного подшипникового заво
да, домостроительного ком
бината № 1 о выдвижении 
кандидатом в депутаты по 
Московскому городскому из
бирательному округу по вы
борам в Совет Националь
ностей Верховного Совета 
СССР от РСФСР члена По
литбюро ЦК КПСС, Пред
седателя Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина.

В своем выступлении се
кретарь парткома головно
го предприятия Московско
го производственного кам
вольного объединения «Ок
тябрь» Л. С. Булак сказала:

■— Член Политбюро ЦК 
КПСС, Председатель Сове
та Министров СССР Алек
сей Николаевич Косыгин 
навсегда связал свою 
жизнь с великим делом на
шей ленинской партии. Мы 
всё хорошо знаем, какую 
большую работу проводит 
он по претворению в жизнь 
внутренней и внешней по
литики Коммунистической 
партии. Москвичи не раз 
оказывали доверие А. Н. 
Косыгину, избирая его де
путатом Верховных Сове
тов СССР и РСФСР, и он 
всегда с честью оправдывал 
оказанное доверие.

— Алексея Николаевича 
советские люди знают как 
талантливого организатора 
и руководителя, — подчерк
нул бригадир комплексной 
бригады СУ-92 треста Мос
фундаментстрой-6,. заслу
женный строитель РСФСР 
И. Д. Кулаков. — На всех 
постах, доверенных ему 
партией, А. Н. Косыгин от
давал и отдает все силы и 
богатейший опыт государ
ственной и партийной рабо
ты служению делу комму
нистического строительства, 
проведению в жизнь линии 
партии на дальнейшее раз
витие народного хозяйства, 
укрепление мира и безопас
ности нашей страны. Мы 
знаем Алексея Николаеви
ча как человека, который 
очень много внимания уде
ляет развитию и реконст
рукции предприятий Моск- 
вы, превращению столицы 
в образцовый коммунисти- 

• ческий город.
Учительница школы №781 

В. Д. Поликахина в своем 
выступлении говорила о 
том, что Алексей Николае
вич Косыгин уделяет много 
внимания развитию народ
ного просвещения, укрепле
нию материально-техниче
ской базы учебных заведе
ний, подготовке школьни
ков к трудовой деятельно
сти на благо нашей великой 
Родины.

Выступившие на совеща
ниях в Москве ораторы от 
имени своих коллективов 
заявили о горячой поддерж
ке кандидатуры А. Н. Ко
сыгина.

На предвыборных совеща
ниях, состоявшихся в Доме 
культуры Московского ло
комотиворемонтного заво
да, в конференц-зале из
дательства «Наука» и в 
других' местах столицы, 
единогласно приняты ре
шения поддержать пред
ложения коллективов о 
выдвижении А. Н. Косыги
на кандидатом в дeпvтaты 
Верховного Совета СССР. 
Решено просить Алексея 
Николаевича Косыгина бал- 
лотироваться в депутаты 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР по 
Московскому городскому из
бирательному округу.

Труженики предприятий, 
входящих в состав Ступин
ского избирательного округа 
Московской области, назва
ли своим кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
СССР члена Политбюро ЦК 
КПСС, председателя Коми
тета государственной безо
пасности СССР Ю. В. Анд
ропова.

Выступившее на окруж
ном предвыборном совеща
нии призвали собравшихся 
поддержать названную кан
дидатуру. Такое решение 
было единогласно принято.

Участники совещания об
ратились к Юрию Влади
мировичу Андропову с 
просьбой дать согласие бал
лотироваться в депутаты 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР по этому из
бирательному округу.

В Доме культуры Москов
ского локомотиворемонтно
го завода состоялось окруж
ное предвыборное совеща
ние представителей трудя
щихся Перовского избира
тельного округа.

Коллективы многих пред
приятий выдвинули канди
датом в депутаты Верховно
го Совета СССР по Перов
скому избирательному окру
гу  члена Политбюро ЦК 
КПСС, первого секретаря 
МГК КПСС В. В. Гришина.

Участники совещания 
единодушно одобрили реше
ния о выдвижении канди
датом в депутаты Совета 
Союза Верховного Совета 
СССР Виктора Васильевича 
Гришина, Окружное пред
выборное совещание обра
тилось к В. В. Гришину с 
просьбой дать согласие бал
лотироваться в депутаты 
по Перовскому избиратель
ному округу города Моск
вы.

На окружном предвыбор
ном совещании Минского 
городского второго избира
тельного округа выступав
шие единодушно поддержа
ли выдвижение кандидатом 
в депутаты Верховного Со
вета СССР члена Политбю
ро ЦК КЦСС, министра 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

Участники совещания 
единогласно приняли реше
ние поддержать выдвиже
ние кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР по Минскому 
городскому второму изби
рательному округу Андрея 
Андреевича Громыко и об
ратиться к нему с прось
бой дать согласие баллоти
роваться по этому округу.

На предвыборных собра
ниях з Минске коллективы

радиозавода имени 50-летия 
Компартии Белоруссии и за
вода крупнопанельного до
мостроения № 1 единодуш
но выдвинули кандидатами 
в депутаты высшего органа 
государственной власти
страны товарища Л. И. 
Брежнева и слесаря-инст
рументальщика производ
ственного объединения «Го
ризонт», Героя Социалисти
ческого Труда Н. Я. Барку- 
на.

Окружное совещание
единогласно приняло поста
новление: поддержать вы
движение кандидатами в 
депутаты Верховного Сове
та СССР по. Минскому— 
Фрунзенскому избиратель
ному округу по выборам в 
Совет Национальностей 
Леонида Ильича Брежнева 
и Николая Яковлевича Бар- 
куна и просить их согласия 
баллотироваться по этому 
округу.

Окружное предвыборное 
совещание представителей 
трудящихся Гомельского 
городского избирательного 
округа по выборам в Совет 
Национальностей Верховно
го Совета СССР единогласно 
поддержало предложения 
коллективов станкострои
тельного завода имени С. М. 
Кирова и чулочно-трико
тажной фабрики «8 Марта» 
о выдвижении кандидатами 
в депутаты высшего органа 
государственной власти 
страны члена Политбю
ро ЦК КПСС, Председа
теля Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина и 
токаря станкостроительного 
завода имени С. М» Кирова 
В. Л. Шварсва.

Совещание решило про
сить согласия Алексея Ни
колаевича Косыгина и Вла
димира Леоновича Шварова 
баллотироваться по этому 
избирательному округу.

В Свердловске состоялось 
окружное предвыборное со
вещание представителей 
трудящихся Чкаловского 
избирательного округа по 
выборам в Совет Союза 
Верховного Совета СССР.

— Наш коллектив, — ска
зал секретарь парткома 
Уральского завода химиче
ского машиностроения А. П. 
Воронин, — назвал кандида
том в депутаты Верховного 
Совета СССР члена Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС А. П. Кириленко. 
Верный сын Родины, вид
ный деятель КПСС, он вез- 
де, куда бы ни посылала 
его партия, —■ достойный ее 
представитель. Незауряд
ные организаторские спо
собности, глубокое знание 
жизни, упорство и трудо
любие, беззаветная предан
ность делу. Ленина онискали 
ему заслуженный авторитет 
среди советских людей. 
Андрей Павлович — насто
ящий коммунист-ленинец, 
умелый руководитель, чут
кий и отзывчивый това
рищ. Он неоднократно бы
вал на нашем заводе, и 
каждый его приезд остав
лял заметный след. Как 
наш представитель в выс
шем органе власти он ус
пешно выполняет все нака
зы избирателей-уральцев.

Единогласно принято по
становление: поддержать
предложения о выдвижении 
Андрея Павловича Кири
ленко кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
СССР по Чкаловскому изби
рательному округу города 
Свердловска по выборам в 
Совет Союза и просить его 
дать согласие баллотиро
ваться по этому округу.

Участники окружного 
предвыборного совещания 
представителей трудящих
ся Кировского избиратель
ного округа города Сверд
ловска единогласно поддер
жали выдвижение кандида
тами в депутаты высшего 
органа государственной вла
сти страны члена Политбю
ро ЦК КПСС, Председателя 
Совета Министров СССР 
А. Н. Косыгина и пошивщи
ка обуви объединения 
Ураяобувь Л. П. Корсуко- 
вой.

Совещание единогласно . 
постановило просить Алек
сея Николаевича Косыгина 
и Лидию Петровну Корсуко- 
ву дать согласие баллотиро
ваться по Кировскому изби
рательному округу по - вы
борам в Совет Союза.

Представители трудящих
ся Алма-Атинского — Ле
нинского избирательного 
округа на окружном сове
щании поддержали предло
жения коллектива Алма- 
Атинского домостроитель
ного комбината, выдвинув
шего кандидатом в депута
ты Совета Союза Верховно
го Совета СССР члена По
литбюро ЦК КПСС, перво
го секретаря ЦК Компартии 
Казахстана Д. А. Кунаева. 

Окружное предвыборное

H i m  Т ЕЙ  И Г О В О Р Я Т  о

депутаты Совета Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР по Ленинградско
му городскому избиратель
ному округу Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева и вальцовщика 
объединения Кировский за
вод Героя Социалистиче
ского Труда И. Я. Прокофь
ева.

На совещаниях единоглас
но приняты постановления 
об одобрении предложений 
о выдвижении кандидатами 
в депутаты Совета Нацио
нальностей Верховного Со
вета СССР по Ленинградско
му городскому избиратель
ному округу Леонида Ильи
ча Брежнева и Ивана Яков
левича Прокофьева.

Состоялось окружное 
предвыборное . ed вещание
. представителей трудящихся 
Кунцевского избирательного 
округа города Москвы. Вы
ступавшие поддержали 
предложение коллектива 
Всесоюзного института лег
ких сплавов о выдвижении 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР члена 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистра обороны СССР Мар
шала Советского Союза Д. Ф. 
Устинова.

На совещании единодушно 
принято решение о выдви
жении кандидатом в депута
ты Совета Союза Верховно
го Совета СССР по Кунцев
скому избирательному окру
гу Д м и три я  Федоровича Ус
тинова. Участники совеща
ния обратились к Д. ф. Ус
тинову с просьбой дать со
гласие баллотироваться по 
этому избирательному окру
гу.

Па предвыборном совеща
нии представителей трудя
щихся Вильнюсского—Ок
тябрьского избирательного 
округа были поддержаны 
предложения о выдвижении 
кандидатами в депутаты то
варища Л. И. Брежнева и 
радиомонтажницы Вильнюс
ского завода радиокомпонен
тов И. А. Климавичене.

Совещание единогласно 
поддержало предложения о 
выдвижении Леонида Ильи
ча Брежнева и Иоанны Ан
тоновны Климавичене кан
дидатами в депутаты Совета 
Национальностей Верховно
го Совета СССР и решило 
просить их согласия балло
тироваться в Вильнюсском__
Октябрьском избирательном
округе.

В столице Молдавии со
стоялось окружное предвы
борное совещание предста
вителей трудящихся Киши
невского—Ленинского из
бирательного округа по вы
борам в Совет Союза Вер
ховного Совета СССР. Его 
участники единогласно одоб
рили предложения выдви
нуть кандидатом в депута
ты Совета Союза Верховно
го Совета СССР члена По
литбюро ПК. КПСС, секрета
ря ЦК КПСС К. У. Чернен
ко и постановили просить 
Константина Устиновича 
зерненко дать согласие бал

лотироваться по этому ок
ругу.

Коллективы многих киев
ских предприятий выдвину
ли кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР 
члена Политбюро ПК КПСС 
первого секретаря ПК Ком
партии Украины В. В. Щер
бин кого.

Участники предвыборного 
совещания единогласно по
становили: поддержать
предложения о выдвижении 
кандидатом в депутаты Вер
ховного Совета СССР Вла
димира Васильевича Щер- 
бицкого и просить его дать 
согласие баллотироваться в 
депутаты Совета Союза Вер
ховного Совета СССР по 
Киевскому—Ленинскому из
бирательному округу.

Представители трудящих
ся Днепродзержинского из
бирательного округа Днеп
ропетровской области едино
душно выдвинули кандида
тами в депутаты Верховно
го Совета СССР товарища 
Л. И. Брежнева и оператора 
поста управления стана за
вода имени Ф. Э. Дзержин
ского В. X. Сокола.

Окружное предвыборное 
совещание единогласно при
няло постановление выдви
нуть кандидатами в депута
ты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР Леонида 
Ильича Брежнева и Влади
мира Харитоновича Сокола 
и просить их дать согласие 
баллотироваться по Днепро
дзержинскому избиратель
ному округу.

И Н Ф О Р М А Ц И Я
В с е я з и  с задачами по пропаганде решений ноябрьско

го (1978 г.) Пленума ЦК КПСС, подготовке ■ к выборам й 
Верховный Совет СССР партийные комитеты области 
усилили политическое информирование трудящихся. В 
этих целях используются разнообразные формы разъяс
нения политики партии, текущих и перспективных пла
нов, народнохозяйственных задач, стоящих перед стра
ной, областью в 1979 году.

НА АКТУАЛЬНЫЕ ТЕМЫ
Состоялось совещание 

членов группы политиче
ских докладчиков обкома 
КПСС. Были рассмотрены 
итоги работы в прошедшем 
году и задачи по расшире
нию пропаганды решений 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, проведению предвы
борной кампании.

Докладчики обкома КПСС, 
а ими являются ответствен- 
ныв работники обкома пар
тии и облисполкома, руко
водители областных органи
заций и ведомств, выступа
ют с политическими докла
дами на актуальные темы 
на заводах, в вузах, на пред
приятиях сельского хозяйст
ва, в геологических и строи
тельных организациях. В 
настоящее время они участ
вуют в проведении вечеров 
вопросов и ■ ответов, которые 
проходят в трудовых кол
лективах.

С Д Е Л О В О Й
Г Р А Ж Д А Н С К О Й

ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТЬЮ
Небольшой зал заседаний 

заводоуправления «Сибэлек- 
тромотора» в этот день на 
пересмене не смог вместить 
всех желающих. На вечер 
вопросов и ответов к рабо
чим и кнженерно-техниче-» 
ским работникам пришла 
группа руководящих работ
ников областных и город
ских организаций.

Избиратели задали немало 
вопросов. Многие из них 
касались конкретных об
стоятельств, возникших там, 
где живут труженики пред
приятия, другие — общих 
вопросов жизни Томска и 
области. Но главное, что от
личало этот деловой ,и това
рищеский разговор, это
гражданская, хозяйская за
интересованность в быстрей
шем решении задач, стоя
щих перед тружениками об
ластного центра, умение 
трудящихся мыслить широ
ко, по-государственному.

Это, естественно, относит
ся не только к вопросам о 
международном положении 
и внешней политике Комму
нистической партии и Совет

ского государства, на кото
рые обстоятельно ответил 
руководитель лекторской 
группы обкома КПСС Я. А. 
Домбровский. Работников 
«Сибэлектромотора» интере
совало, к примеру, когда 
начнется строительство мо
ста через Обь, что даст мощ-« 
ный толчок к дальнейшему 
развитию народного хозяй
ства северных районов об
ласти; резервы выполнения 
заводом плана 1979 года; 
проблемы жилищного строи
тельства в областном центре 
в свете известного поста
новления Совета Министров 
СССР; проблема рабочих 
рук на предприятиях Том
ска; строительство автодорог 
и многое другое. На эти во
просы обстоятельные, аргу
ментированные ответы дал 
заместитель председателя 
Томского горисполкома
В. П. Клеруа.

Естественным развитием 
этого делового разговора 
стал рассказ директора 
строящегося Томского неф
техимического комбината 
В. С. Гетманцева о том, как 
идет строительство и каким 
будет этот гигант нефтехи
мии. Большой интерес про
явили моторостроители и к 
тому, как будет развиваться 
в будущем наш город. О ре
конструкции центра Томска, 
о новых микрорайонах, ко
торые вырастут в будущем 
вдоль р. Ушайки и по про
спекту им. Фрунзе, говорил 
главный архитектор Том
ска Н. К. Яковлев.

Несколько вопросов ка
сались порядка рассмот
рения жалоб и предло
жений трудящихся, адре
сованных в руководящие
органы области. Об этом 
подробно информировал за- 
еодской коллектив заведую
щий отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС
Р. М. Романов. Он ответил 
также на вопросы об улуч
шении водоснабжения Том
ска.

Среди вопросов, заданных 
сибэлектромоторовцами, бы
ли и такие, которые каса
лись заводских дел., На один 
из них, касавшийся осуж
денной ноябрьским Плену
мом ЦК КПСС практики не
однократной корректировки 
планов, ответил, в примене
нии к «Сибэлектромотору», 
директор завода В. В. Коро-

На ряд конкретных вопро
сов трудящихся, касавщихся 
улучшения медицинского 
обслуживания населения об
ластного Центра, ответил 
заведующий городским отде
лом здравоохранения Ю. Н. 
Левенко. О развитии воздуш
ного транспорта, улучшении 
обслуживания пассажиров 
рассказал заместитель ко
мандира Томского авиапред
приятия И. П. Черных.

Участники вечера вопро- 
■ сов и ответов констатирова
ли взаимное удовлетворение 
от состоявшегося обстоя
тельного разговора по живо
трепещущим проблемам 
жизни областного центра, 
высокую эффективность 
этой формы работы с трудя
щимися.

В. БОРИСОВ.

ВО ВСЕХ РАЙОНАХ
Во всех районах области 

побывали пропагандистские 
группы, б которые входили 
лекторы обкома КПСС, пре
подаватели кафедр общест
венных наук вузов г. Том
ска. С их участием проведе
ны семинары идеологическо
го актива по вопросам про
паганды решений ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС. 
Участники пропагандист
ских групп выступили с 
лекциями в трудовых кол
лективах, в домах культу
ры.

Большую работу по разъ
яснению материалов ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС 
проводит областная органи
зация общества «Знание». 
Лекции были организованы 
на промышленных пред
приятиях, стройках, у  жи
вотноводов.

Д Е Н Ь  Л Е К Т О Р А
На заводе из мерительной 

аппаратуры проведен «день 
лектора». В гости к рабочим 
пришли ученые и препода
ватели университета и поли
технического института. Во 
всех цехах и отделах прочи
таны лекции по теме «Реше
ния ноябрьского {1978 т.) 
Пленума ЦК КПСС — в 
жизнь». Преподаватели об
щественных кафедр ТЛИ 
давно курируют предприя
тие, поэтому лекционный
материал был тесно связан 
с насущными проблемами 
предприятия.

Такой же «день лектор**
по тематике ноябрьского
Пленума ЦК КПСС прошел 
в производственном объеди
нении Сибкабель. Его подго
товили преподаватели ка
федр политэкономии и фи
лософии инженерно-строи- 
тельного института.

н. конотоп.

Хамит Абанеев — дежур
ный щита управления .под
станции «Восточная» Цент
ральных электрических се

тей. Молодежь предприятия 
оказала ему доверие, избрав 
своим комсомольским вожа

ком, а имя молодого рабоч 
го занесено на районну 
Доску почета.

Фото Е. Лисицина.

В ЛЕСНОМ ЦЕХЕ ОБЛАСТИ

И© бригадному подряду

В областной библиотеке 
им. А. С. Пушкина состоя
лась читательская конфе
ренция по книге Л. И. 
Брежнева «Целина».

Открыл конференцию за
меститель начальника об
ластного управления куль
туры Б. Г. Кардашов. Ве
дущий вечера доцент ка- 
ф>едры истории КПСС ТПИ, 
кандидат исторических на
ук Л. Й. Ульянов подчерк
нул, что чем больше време

ни проходит, тем значимей 
подвиг советского народа в 
освоении целины. Горячими, 
взволнованными были сло
ва участницы освоения це
линных земель, старшего 
преподавателя кафедры 
физвоспитания ' ТПИ Т. А. 
Зенковой. Вместе с 2.000 
студентов вузов Томска вы
езжала она '‘летом 1956 года 
на уборку урожая в Казах
стан. Работала на току, за
тем прицепщицей и тракто

ристкой. Со своими товари
щами давала ежесуточно по 
3 нормы. За свой труд Та
мара Андреевна была на
граждена медалью «За ос
воение целинных и залеж
ных земель» и значком 
ЦК ВЛКСМ «За освоение 
целины».

П. Г. Шаркеев, — заведу-' 
ющий отделом научно-тех
нической информации и 
пропаганды Томской госу

совещание единогласно ре
шило поддержать выдвиже
ние Динмухамеда Ахмедо
вича Кунаева, кандидатом в 
депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР по 
Алма-Атинскому — Ленин
скому избирательному ок
ругу и просить его дать со
гласие баллотироваться по 
этому округу.

В столице Латвии на 
предвыборном совещании 
представителей трудящих
ся Кировского избиратель
ного округа по выборам в 
Совет Национальностей Вер
ховного Совета СССР вы
ступавшие поддержали вы
движение кандидатом в де
путаты Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР члена Политбюро ЦК 
КПСС, председателя Коми
тета партийного контроля 
при ЦК КПСС А. Я. Пель
ше.

Участники совещания еди
ногласно постановили: под
держать выдвижение Арви- 
да Яновича Пельше канди
датом в депутаты Со
вета Национальностей Вер
ховного Совета СССР и про
сить его согласия баллоти- 

. роваться по Кировскому из
бирательному округу.

Состоялось окружное со
вещание представителей 
трудящихся Цесисского из
бирательного округа (Лат
вийская ССР). Его участни
ки поддержали кандидату
ры Л. И. Брежнева и трак
ториста колхоза «Алла- 
укстс» Героя Сециалистиче- , 
ского Труда Я. П. Пинки, 
выдвинутые на предвыбор
ных собраниях.

Совещание приняло реше
ние поддержать выдвиже
ние Леонида Ильича Бреж
нева и Яниса Петровича 
Пинки кандидатами в депу
таты Совета Национально
стей Верховного Совета 
СССР по Цесисскому изби
рательному округу и пио- 
сить их дать согласие бал
лотироваться по этому окру
гу.

Собрания ряда ленинград
ских предприятий единоду
шно выдвинули кандидатом 
в депутаты высшего органа 
государственной . власти 
страны члена Политбюро 
ЦК КПСС, первого секрета
ря Ленинградского обкома 
партии Г. В. Романова.

Предвыборное совещание 
представителей обществен
ных организаций и трудо
вых коллективов Московско
го избирательного округа 
Ленинграда приняло реше
ние поддержать выдвиже
ние кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного 
Совета СССР Григория Ва
сильевича Романова и про
сить его дать согласие бал
лотироваться по этому из
бирательному округу.

В Ленинграде состоялось 
окружное предвыборное со
вещание представителей об
щественных организаций и 
трудовых коллективов Ки
ровского избирательного 
округа.

Коллективы ряда пред
приятий на предвыборных 
собраниях единодушно вы
двинули кандидатом в депу
тат»: Верховного Совета 
СССР видного деятеля Ком
мунистической партии и Со
ветского государства, члена 
Политбюро ПК КПСС, секре
таря ЦК КПСС М. А. Сусло
ва.

— Все мы, — сказал на со
брании слесарь-разметчик 
объединения «Знамя Октяб
ря» Герой Социалистическо
го Труда С. В. Каппанов, — 
хорошо знаем Михаила 
Андреевича Суслова как 
коммуниета-ленинца, отдаю- 
щегр все силы, знания, боль
шой организаторский талант 
делу строительства комму
низма, делу укрепления 
единства и сплоченности 
международного коммуни
стического движения, борь
бы за мир во всем мире. 'На 
всех постах, которые дове
ряет ему партия, Михаил 
Андреевич показывает об
разцы достойного служе
ния ■ Родине и народу. М, А. 
Суслов три созыва подряд 
является нашим депутатом 
в Верховном Совете СССР, 
оказывает необходимую по
мощь в решении производ
ственных и социальных за
дач.

Совещание приняло реше
ние, в котором единодушно 
поддерживает выдвижение 
Михаила Андреевича Сусло
ва кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР и 
просит его дать согласие 
баллотироваться в депутаты 
Совета Союза по Кировско
му избирательному, округу 
города Ленинграда.

Выступавшие на предвы
борных совещаниях в Ле
нинграде поддержали вы
сказанные в трудовых кол
лективах предложения о 
выдвижении кандидатами в

дарственной сельскохозяй
ственной опытной станции 
сказал, что «Целина» Л. И. 
Брежнева дала ответ на 
многие вопросы нашей жиз
ни.

На конференции вы
ступил также комиссар зо
нального студенческого це
линного отряда «Спектр» 
студент ТИАСУРа Алек
сандр Илкос. Студенческий 
отряд из 570 человек освоил 
прошлым летом 4 млн. руб
лей, построил 119 объек
тов. При этом студенты не 
забывали о культурно-про-

* * *

На окружных предвыбор
ных совещаниях приняты 
обращения к избирателям, 
избраны доверенные лица 
кандидатов в депутаты.

(ТАСС).

светительной работе — от
рядом дано 100 концертов, 
прочитано 116 лекций.

Теплым, задушевным бы
ло выступление ветерана 
труда Екатерины Михай
ловны Соколовой. Она ска
зала, что книга Л. И. Бреж
нева «Целина» дала много 
материала для ума и серд
ца; каждая ее строка ды
шит близостью к людям, 
проникновенностью. Книга 
читается и как художест
венная, и как научная, учит 
тому, как вести работу с 
кадрами.

С. КУНИС.

Комсомольске - молодеж
ной бритаде свойствен за
дор. С подъемом мы труди
лись в минувшем году. Пе
ревыполнили план раздел
ки леса, выход деловой дре
весины составил 113 про
центов, а это значит, что по
лучена дополнительная при
быль.

Кажется, совсем недавно 
мы применили метод 
бригадного хозрасчета, но 
первые успехи налицо. Дело 
не только в производствен
ных показателях. Стала 
крепче трудовая дисципли
на, возросла коллективная 
ответственность за конеч
ные результаты.

Нижний механизирован
ный склад Белоярского ле
сопромышленного комбина
та оборудован полуавтома
тическим^ . линиями раз
делки хлыстов (ПЛХ). Хоро
шо понимая, что от грамот

ной эксплуатации линий 
зависит судьба планов и 
обязательств, рабочие
бригады соблюдают все тех
нические условия. Больше 
того, зарплата слесаря по 
обслуживанию механизмов 
зависит от заработка брига
ды.

Наша бригада соревнуется 
с коллективом, который 
возглавляет Иван Георгие
вич Вторушин. Соперниче
ство дает многое и развива
ет чувство товарищеской 
взаимопомощи и взаимовы
ручки. Кстати, наши ПЛХ 
стоят рядом, и мы визуаль
но можем наблюдать за хо
дом работ у соседей. Что ж, 
и это подстегивает.

В коллективе вниматель
но обсудили обращение пе
редовых бригадиров ко всем 
лесозаготовителям области. 
Мы обязались нынче так же

бов. Другой не менее тре
вожный вопрос, который за
дали заводчане своему ди
ректору, был о низких тем
пах промышленного стро-

успешно трудиться, как и в 
прошлом году. Ежедневное 
перевыполнение норм на 
Ю—15 процентов — наш 
трудовой подарок прибли
жающемуся дню выборов в. 
Верховный Совет СССР. В 
наших социалистических 
обязательствах, наряду с 
производственными, замет
ное место занимает общест
венная работа. Все комсо
мольцы выполняют поруче
ния, более половины' из 
них, не имеющие среднего 
образования, учатся. 1 Это 
Галина Мисюкова, член 
бюро ВЛКСМ Ягодкинского 
лесопункта, рабочий Нико
лай Иванов и другие.

С. ЛЫСЕНКО, 
бригадир кёмсомольско- 
молбдёжйдй бригады
Белоярского лесопро
мышленного комбината 
Верхнекетский район.
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Для транспортников Западной нефтегазоразведочной экспе
диции  началась горячая пора. По зимним трассам им предсто
ит доставить на буровые различное оборудование, трубы , топ
ливо. Если в прош лом  году объем перевозок составил более 
8 тысяч тонн, то в этом году он увеличится на 2 с лиш ним  
ты сячи  тонн.

В транспортном цехе  нефтеразведки немало водителей, име
ю щ и х  и больш ой стаж  работы в т р уд н ы х  условиях, и отлич
но знаю щ и х те хн и ку . Среди н их водители трубовозов В. М. 
Гилев, Е. В. Лосев, С. С. Егоров, тракторист А. П. М ялик. во
дитель вездехода С. И. Максимцев. Эти люди готовы в лю
бую  погоду, днем и ночью  доставлять срочный груз на б у
ровые.

НА С Н И М К А Х : по заснеж енным  дорогам идут  грузы  на б у
ровые; слева направо — водитель вездехода С. И. Максимцев и 
тракторист А . П. М ялик.

Фото В. Казанцева.

По зимним дорогам Еждынарадная
нформация
Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  й АПН сообщают

В и н т е р е с а х  мира
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В ы п о л н е н  план  3,5 ле т
Не первый год в Кожев- 

никовском КБО соревнуют
ся бригады по пошиву лег
кого платья Ирмы Иванов
ны Горн и Валентины. Вик
торовны Котовой. В треть

ем квартале победила 
бригада Горн. Она также за
няла второе место в област
ном социалистическом со
ревновании комсомольско- 
молодежных коллективов

сферы быта. Но по итогам 
года наиболее высокие ре
зультаты достигнуты в 
бригаде В. В. Котовой, кото
рая уже завершила задание 
3,5 лет пятилетки.

Г. ИВАНОВА.
Н111111111Ш1Ш1ШШ|НШШ1М1ШШ!1Ш!11ИШШИ111Ш1Ш1П1ШШШ!4ПШШ1>.-

У РОВЕНЬ коммуналь
ного обслуживания 
семитысячного ра

бочего поселка Белый 
Яр остается низким. Та
кое категоричное сужде
ние — не поспешный ли вы
вод городского человека,

. привыкшего к обустроенно
му быту и на несколько 
дней оказавшегося в рай
онной гостинице, где не 
очень тепло и умываться 
приходится холодной во
дой?

Основа для объективно
сти суждения — факты. А  
они таковы. В поселке не 
централизовано отопление, 
и сейчас здесь коптят 34 ко
тельные, каждую из кото
рых обслуживают 3—4 чеяо-- 
века. Перерасход горючего, 
рабочих рук. Нет канализа
ции, немногим. более двух 
километров длина водопро
вода. Пропускная способ
ность бани всего тысяча че
ловек за неделю. Мало зака
зов от населения принйма- 

. ют в прачечной. На весь 
районный центр всего не
сколько домов с полным 
благоустройством.

Картина коммунальной 
неустроенности Белого Яра 
становится еще более не
приглядной в сравнении с 
поселками лесников. В 
Ягодном — типичный город
ской быт, который обеспечи
вается современными очист
ными сооружениями, кана
лизационной и отопитель
ной системами. В Степаков- 
ке эти объекты более при
митивны, степень благоуст
ройства меньше, но услуги 
оказываются в комплексе. 
Обустроены по всем прави
лам многоквартирные дома 
в Сайге.

Казалось бы, в районном 
центре, где размещено, не
сколько предприятий, где 
развитием коммунальных 
услуг обеспокоено област
ное управление коммуналь
ного хозяйства, больше воз
можностей для расширения 
этой сферы обслуживания, 
чем в лесных поселках, где 
организацией быта занима
ются сами леспромхозы. 
Тем не менее реальное по
ложение противоречит
здравому смыслу.

Теперь уже трудно опре
делить, когда возник ведом
ственный барьер между 
Верхнекетским райисполко
мом' и областным управле
нием коммунального хозяй
ства. Но еще один факт ос
тается бесспорным — такой 
барьер не преодолен, и он-то 
больше всего мешает делу.
В райисполкоме причины . 
низкого уровня развития 
коммунального обслужива
ния видят в неправильной 
позиции- руководителей обл- 
комхоза. По мнению ответ
ственных работников райо
на, они не хотят понять ме
стных трудностей, не реша
ют вопросов, связанных с 
дальнейшим развитием Бе
лого Яра, редко бывают в 
поселке. В облкомхозе же 
пристрастны к руководству 
райисполкома, считая, что 
оно само не хочет развивать 
коммунальную службу.

Пререкания между обла
стными и местными руково

дителями нередки. Взять 
хотя бы водопровод. В про
шлом году облкомхоз вы
делил на эти цели 24 тыся
чи рублей, освоено лишь 5,8 
— вместо одного километра 
труб проложено 700 метров.

Во внешних причинах 
срыва разобраться нетруд
но. Рабочие СУ-8 объедине- 

_ ния Томскремстрой (оно 
' подчинено облкомхозу) по
явились на объекте лишь в 
октябре. Не оказали свое
временной помощи субпод-

ПРОБАЕМЫ СЕВЕРА

областного управления ком
мунального хозяйства И. М, 
Шумилин считает, что уже 
в 1979 году возможна очи
стка белоярской воды от 
примесей железа.

Как видим, выход из ту
пика возможен. Для этого 
необходимо лишь, чтобы от
ношения районного руко
водства и областного ве
домства строились не на 
взаимных упреках, а на 
стремлении анализировать 
обстановку, приходить к

местителем начальника об
ластного управления ком
мунального хозяйства О. Б. 
Нифонтовым:

— Коммунальные услуги 
нельзя привезти. Их необ
ходимо создавать на месте.

Райисполком использует 
помощь облисполкома, пар
тийных органов и добива
ется укрепления матери
ально-технической базы. К 
примеру, в 1978 году суще
ственно пополнился авто-

Б А Р Ь Е Р  Р А З Н О Г Л А С И Й
не могут преодолеть Верхнекетский райисполком 
и областное управление коммунального хозяйства

рядчику и в районе, когда 
понадобилось найти на ме
сте экскаватор. Так что по 
обоюдной вине водопровод 
заморожен в прямом и пе
реносном смысле.

Однако истинная причина 
спрятана на большем рас
стоянии, чем глубина тран
шеи.

— Водопровод, какой он 
есть, нам не требуется, — 
выражают свою позицию в 
райисполкоме. — Кому ну
жна вода с таким высоким 
процентом железа? Необхо
димо строить станцию обес- 
железивания.

— Оборудование для та
кой станции можем поста
вить не раньше 11-й пяти
летки, — возражают в обл
комхозе. — В то же время в 
средствах и материалах на 
строительство водопровода 
особых ограничений пока 
нет.

Кто' прав в этом споре? 
Есть ли в нем та золотая 
середина, на границе кото
рой могут примириться два
мнения?

На первый взгляд, пози
ция райисполкома верная. 
Серьезное дело необходимо 
начинать с головы, а не с 
хвоста: стоит ли тратить 
деньги и не получать от 
них отдачи? В то же время, 
отказываясь от освоения 
средств, выделенных на 
строительство водопровода, 
район лишается возможно
сти перспективного разви
тия водопроводной сети. 
Между тем водопроводной 
водой белоярцы не пользу
ются не только из-за ее не
важных характеристик. На 
протяжении 700-метровой 
трассы не установлено ни 
одной водоразборной колон
ки.

Не совсем обоснован и 
прогноз о поставке оборудо
вания для станции обезже- 
лезивания не раньше 11-й 
пятилетки. Его опровергли 
сами же руководители обл- 
комхоза. Во всяком случае, 
теперь, после более деталь
ного знакомства с положени
ем дел в.районе, начальник

единому решению, правиль
но соотносить оценки чу
жой деятельности (или 
бездеятельности) и собствен
ной деловитости.

Это тем более важно, что 
споры возникают по мно
гим вопросам. Райисполком 
не может добиться строи
тельства газонакопитель
ной станции, а облгаз (под
ведомственное облкомхозу 
предприятие) прекратил по
ставку газовых баллонов в 
отдаленные поселки Лисица 
и Макзыр. Белоярцы счи
тают важным создать ре
монтную базу, улучшить ус
ловия для хранения вновь 
полученной техники, а ком
мунальщики их просьбы о 
строительстве гаража, выде
лении оборудования воспри
нимают как прихоть. Из-За 
недоговоренности подго
товленный к сдаче 12-квар- 
тирный- дом в Белом Яре 
был срочно переоборудован 
на печное отопление.

Понятно, облкомхоз — не 
добренькая мамаша, кото
рая на каждое требование 
выкладывает нужную сум
му. Есть бюджет, он распи
сан по статьям, и не каждую 
просьбу можно выполнить. 
Но это вовсе не означает, 
что от нее следует отмах
нуться. В большинстве же 
случаев так и получается.

А  в качестве оправдания 
— ссылка на несостоятель
ность позиции Верхнекет- 
ского райисполкома, доводы 
в пользу тех районов, где к 
обустройству своих центров 
подходят ответственнее. 
Верно то, что в некоторых 
районах уровень комму
нального обслуживания вы
ше. Но ведь облкомхоз, как 
и всякое областное ведом- 
ство, признан j i e  только 
констатировать разницу в 
позициях исполкомов Со
ветов на местах, но и по
могать отстающим. Тем бо
лее в Белом Яре, где и 
председатель райисполкома, 
и начальник райкомхоза — 
новью люди.

Нельзя не согласиться и с 
мнением, высказанным за-

БЫВАЕТ ЖЕ ТАКОЕ! Д Е Л О - Т Р У Б А
Суть слова «сосед» несет в 

себе добрые начала. Оно обра

зовано так ж е, к а к  и сотруд

ник, соплеменник, соучастник. 
Разница ли ш ь  в том, что со
седство — понятие более аб
страктное. Но для  УП Т К  тре
ста Дорреглстрой, автобазы 
треста Томскгазстрой и управ
ления механизации Химстроя 
оно, кроме принадлежности к 
строительству, имело ещ е и 
вполне определенные форм ы : 
общ ий забор и одну дорогу.

Ж или, ка к  полагается, тихо 
и мирно, сотрудничали  и ходи
ли др уг  к  д р у г у  в гости.

Но вот м еж ду У П Т К  Доррем- 
строя и двум я другим и  сосе
дями, как  говорят, ко ш ка  про
бежала. А  вернее, пролегла 
через ту дорогу железобетон
ная труба. Не одна, а целы й  
ш табель высотой метров в во
семь. С начала кран химстроев- 
цев о те трубы  ударился, а по
том автоприцепы газовиков 
стали биться." А  соседям — 
дорремстроевцам — и дела

нет. Знай себе сооружаю т но
вые ш табеля. Один сосед при
дет совестить — не помогает, 
другой ■— тоже. У  начальника  
УП Т К  Г. Д. Терентьева ’ один 
ответ:

— А  у  меня складировать 
трубы  некуда! С грузовой ж е 
лезнодорожной станции пред
писание приш ло: очистить
тупик, а то вагоны ставить не 
будут.

Когда трубами была  завале
на половина проезжей части и 
газоны, а автомобили стали

парк райкомхоза. Но вот 
собственными силами ком
мунальная служба развива
ется все же мало. Мощно
сти РСУ-17 слабы, и их пра
вомерно используют в пер 
вую очередь на строитель
стве жилья, детских учреж
дений, а можно бы — и на 
небольших коммунальных 
объектах.

Слабо объединяет райис- 
1 полком силы предприятий, 

расположенных в районном 
центре. А  ведь среди них 
такие крупные, как Белояр
ский лесопромышленный 
комбинат, мостостроитель
ный поезд № 299...

Не всегда позиция райис
полкома бывает продуман
ной, а вопросы коммуналь
ного обслуживания решают
ся своевременно. Видимо; 
этим и можно объяснить 
признание председателя 
Верхнекетского райисполко
ма В. Н. Решетникова: «Бе
лый Яр — рабочий поселок 
городского типа, который 
пока не соответствует свое
му названию».

И это очень жаль. В Бе 
лый Яр пришла железная 
дорога, соединившая отда,- 
ленный поселок и областной 
центр. Появилось больше 
возможностей для удовлет
ворения хозяйственных 
нужд, для сближения уров
ней коммунального обслу
живания города и поселка.

Завтрашний день райцен
тра на Верхней Кети опре
делен. В комплексе нового 
лесопромышленного комби
ната заложены и очистные 
сооружения, и канализаци
онная сеть, и централизо
ванная теплом агистра ль. 
Все эти объекты уже в ста
дии строительства. Они 
действительно преобразят 
поселок. И все же без по
мощи коммунальщиков, без 
содружества райисполкома и 
областного управления ком
мунального хозяйства не 
обойтись.

От климата их деловых 
взаимоотношений, от стиля 
руководства зависит многое.

И. ГУБСКАЯ.

часто блудить в лабиринтах 
штабелей, соседи не вы
держ али , пожаловались в ре
дакцию . Уп р ав ляю щ и й  тре
стом Дорремстрой. Г. Д. Недо- 
спасов заверил: уберем. Одна
ко м инуло  с тех пор два меся
ца, а прицепы  газовиков все 
ещ е бьют ступицы  колес о 
злосчастные трубы . О добросо
седстве и речи нет...

Возможно, до гоголевского 
варианта соседских отноше
ний дело не дойдет, но Г, Д. 
Терентьев и сегодня говорит:

— А  у  меня трубы  склади
ровать некуда!., Но все равно 
уберем.

Старая песня на новый лад.
М, ТРОЯНАС.

«НЕ ТОЛЬКО 
К У Б  Ы»
Под таким названием в 

газете «Красное знамя» 14 
октября 1978 года было опуб
ликовано выступление бри
гадира укрупненной лесо
сечной бригады И. В. Щеко- 
това из Суйгинского филиа
ла производственного объе
динения Чульгмлес. Передо
вой рабочий делился опытом 
освоения хозрасчета в лесо
секах, высказал предложе
ния, как эффективнее ис
пользовать древесину, рас
сказал о резервах и возмож
ностях бригады.

Выступление И. В. Щеко- 
това обсуждено на совмест
ном заседании партийного 
комитета, рабочкома и ад
министрации предприятия. 
Изложенные факты под
твердились. Рабочий коми
тет и руководство объедине
ния разработали новые ус
ловия социалистического со
ревнования бригад на 1979 
год, в которых более полно 
учитываются качественные 
показатели коллективов.

За несвоевременно приня
тые меры по выступлению 
рабочего директор Суйгин
ского филиала О. Д. Зарич- 
ный предупрежден.

Н. ПАНАЧЕВ, 
секретарь парткома про
изводственного объеди

нения Чулымлес.

«К П Д: 
АВТОМАТИКА 
И... КУВАЛДА»
Под таким заголовком 25 

октября 1978 года в «Крас
ном знамени» была опубли
кована статья о плохой ра
боте ремонтной службы и 
низкой автоматизации про
изводственных процессов на 
заводе КПД Томского домо
строительного комбината. 
Редакция получила ответ 
от секретаря партбюро за
вода КПД А. Д. Клочкова, в 
котором говорится, что о 
состоянии и мерах по улуч
шению работы оборудова
ния шел серьезный раз
говор на открытых партий
ных собраниях завода. Вы
ступившие коммунисты и 
беспартийные подвергли 
критике плохое качество 
ремонтных работ, недоста
точный уход за оборудова
нием и неправильную его 
эксплуатацию.

Для - улучшения работы 
оборудования в отделе 
главного механика В. Г. Ива 
нова разработаны меропри
ятия по повышению качест
ва ремонта. Партийное со
брание завода своим реше
нием обязало коммуниста 
Ю. Я. Гоголева —• главного 
инженера — разработать 
мероприятия по улучшению 
работы оборудования и 
обеспечению выпуска высо
кокачественной продукции 
в объеме проектной мощ
ности.

Международная пресса на 
видных местах публикует 
сообщение о приеме Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым 
американских сенаторов. 
Комментируя это сообще
ние, печать разных стран 
указывает, что, как под
черкнул в ходе приема Л. И. 
Брежнев, в нашу эпоху всех 
людей независимо от их 
политических взглядов и 
убеждений должно объеди
нять общее желание — со
хранить мир, избежать ра
кетно-ядерной катастрофы. 
В интересах сохранения и 
упрочения мира настоя
тельно необходимо, чтобы 
отношения между СССР и 
США строились на основе 
равенства и одинаковой бе
зопасности сторон.

Советский руководитель, 
принявший в Кремле груп
пу сенаторов США, заявил, 
что Советский Союз высту
пает за скорейшее заключе
ние нового соглашения по 
ограничению стратегиче
ских наступательных воо
ружений, которое, будучи 
важным само по себе, серь
езно улучшило бы перспек
тивы и других переговоров 
по разоружению, способст
вовало бы выравниванию в 
целом советско-американ- 

. ских отношений, пишет га
зета «Нью-Йорк тайме».

Другая американская га
зета «Вашингтон пост» под
черкивает, что Л. И. Бреж
нев отметил стремление Со
ветского Союза к скорейше
му заключению нового со
глашения по ограничению 
стратегических наступа
тельных вооружений и к 
поддержанию нормальных, 
позитивных отношений ме
жду СССР й США, имею
щему важное значение для 
дела мира и устранения во
енной угрозы.

Л. И. Брежнев, говорится 
в сообщении американского 
информационного агентства 
АП, решительно осудил 
попытки определенных кру
гов помешать благоприятно
му развитию отношений 
между двумя странами, еще 
больше взвинтить гонку 
вооружений, в том числе 
под прикрытием вымыслов 
о «советской военной угро
зе».

«В интересах мира», 
«СССР выступает за разви
тие советско-американских 
отношений на равноправной 
основе», «За взаимовыгод
ное развитие отношений», 
«Избежать ракетно-ядерной 
катастрофы» — под такими 
заголовками публикует со
общение о приеме Л. И. 
Брежневым американских 
сенаторов печать социали
стических стран. Советский 
руководитель, указывает 
«Нойес Дойчланд» (ГДР), 
подтвердил намерение Со
ветского Союза, если к это
му будет готова и американ
ская сторона, вести дело к 
конструктивному, взаимо
выгодному развитию отно
шений с США в самых раз
личных областях.

«В интересах сохранения 
и упрочения мира настоя
тельно необходимо, чтобы 
отношения между СССР и 
США строились на основе 
равенства и одинаковой бе
зопасности сторон», —- пи
шет, комментируя беседу 
Л. И. Брежнева с сенатора
ми США, болгарская «Ра- 
ботническо дело». Совет
ский Союз, констатирует 
венгерская «Непсабадшаг», 
неизменно выступает за 
достижение Договоренности 
по конкретным вопросам 
укрепления международной 
разрядки, ограничения и в 
конечном итоге ликвидации 
вооружений, будь то ядер- 
ные или обычные.

Л. И. Брежнев подтвердил 
намерение Советского Сою

за развивать отношения е 
США в самых различных' 
областях, указывает юго
славское агентство Т А ИТОГ. 
Советский Союз неизменно 
подчеркивает эту готов
ность.

Французская «Юманите» 
отмечает, что Л. И. Бреж
нев, беседуя с американ
скими сенаторами, особо 
указал на необходимость 
скорейшего заключения со
глашения по ограничению 
стратегических наступа
тельных вооружений, кото
рое серьезно улучшило бы 
перспективы и других пере
говоров по разоружению.

Советский руководитель, 
пишет итальянская «Уня
та», воспользовался возмож
ностью, чтобы подтвердить 
позицию Советского Союза 
по вопросам советско-аме
риканских отношений и 
подчеркнуть значение ско
рейшего заключения согла-. 
шения по ограничению, 
стратегических наступа
тельных вооружений.

Западногерманская • «Гене- 
раль-анцайгер» расценивает 
высказывания Л. И. Бреж
нева как важное заявление 
в пользу мира.

Норвежская газета; «Аф- 
тенпостен», сообщая ю прие
ме Л. И. Брежневым/ амери
канских сенаторов, подчер
кивает последовательное 
стремление Советского Сою
за к Заключению советско- 
американского соглашения 
по ограничению стратеги
ческих наступательных во
оружений. В этой связи га
зета приводит слова Л. И. 
Брежнева о том, что цель 
СССР, если к этому будет 
готова и американская сто
рона, — вести дело к конст
руктивному, взаимовыгод
ному развитию отношений 
с США в самых различных 
областях.

(11 января).

i> v '  ‘ 7 '

ПО ЗАКОНАМ  СОДРУЖЕСТВА
ЧЕХОСЛОВАКИЯ. Осу- нице, сооружаемой при тех- НА СНИМКЕ: общий вид

ществлен пуск атомной ус- иическом содействии СССР, атомной электростанции
Выработанная здесь энергия „  , „  _

тановки первого блока атома дает электричество <<В 1я в Ясловске-Вогунице.
АЭС-«В,-1» в Ясловске-Богу- заводам и фабрикам ЧССР. Фото ЧТК—ТАСС.

ЛИЦО «СВОБОДНОГО М И РА» niiniiinimmiiiiiiimiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiimHiiiimiii

ВО К А К О Й  Р У К Е  В И Т Ь ?
Недавно стало известно, 

что наряду с сотнями дру
гих американских компа
ний подкупом государствен
ных служащих в других 
странах занималась и ги
гантская корпорация «Ин
тернэшнл телефон - энд те
леграф» (ИТТ). Это понача
лу весьма раздосадовало чи
новников из министерства 
юстиции США, поскольку 
руководители . корпорации 
«совершили клятвопреступ
ление». В 1974 году в под
комиссии конгресса США 
они заявили, что не выде
ляли никаких средств на 
подрывную деятельность 
против правительства пре
зидента Альенде в Чили. В 
действительности же выяс
нилось, что ИТТ израсходо
вала на организацию за
говора 400 тысяч • долларов.

Министерство юстиции 
совсем было уж собралось 
«начать» судебное дело, да, 
как говорится, призадума
лось. А  призадуматься было 
над чем. Дело в том, что 
лжесвидетельствовали не 
только руководители корпо
рации, а и руководители 
ЦРУ, которые выделили для 
подготовки кровавого пере
ворота не каких-то там 400 
тысяч, а 13 миллионов дол
ларов!

Поэтому министерство 
юстиции пребывает сейчас

в состоянии крайнего заме
шательства: бить себя по 
левой руке или по правой? 
Иными словами, обвинять 
ли -ему одну из самых круп
ных компаний США, олице
творяющую «дух свободно
го американского предпри
нимательства», или ЦРУ, 
которое защищает всеми 
правдами, а больше неправ
дами это предприниматель
ство за границей?

Но поскольку бить по лю
бой руке одинаково больно, 
то . скорее всего повторится 
вариант, в прошлом уже 
разыгранный с фирмой 
«Локхид» и десятками дру
гих фирм* уличенных в 
подкупе иностранных госу
дарственных чиновников. 
Тогда ведь тоже произошла 
довольно ожесточенная пе
репалка между разгневан
ными конгрессменами и ми
нистерством юстиции, с од
ной стороны, и американ
скими корпорациями — с 
другой. Но очень быстро 
корпорации «доказали»
американским законодате
лям и правительству, что 
палить-то, собственно, не в 
кого. В ответ на обвинение 
з подкупе они спокойно от
ветили, что подобной же 
практикой, между прочим, 
занималось то же самое 
ЦРУ с одобрения американ
ских президентов. Агенты

разведуправления подкупа
ли не каких-то там генера
лов или министров, а коро
лей, президентов и премьер- 
министров.

В конце концов было ре
шено: негоже лидерам «сво
бодного мира» поливать 
всенародно друг друга гря
зью, не лучше ли всю ви
ну свалить на другие стра
ны, поскольку в некоторых 
из них якобы и законов-то 
против взяточничества нет.

А наиболее «проницатель
ные» пришли к выводу, что 
коррупция, так же как и 
другие пороки «бастиона 
западной демократии», яв
ляется прямым-де следстви
ем козней красных; Так, 
например, бывший вице- 
президент компании «Лок
хид» Карл Котчиан, недол
го думая, заявил: «Было бы 
глупо запрещать давать та- | 
кие взятки, так как в про- | 
тивном случае часть заказов 
получили бы коммунисти
ческие страны, а это кос- I 
венным образом нанесло бы , 
ущерб всему свободному ми- [ 
,РУ».

Ну что же, логика, как | 
говорится, железная: зачем ■ 
бить себя по рукам, если 1 
всегда можно свалить вину 1 
на «.коварных красных»? i 

В. МИХАЙЛОВ, | 
корр. АПН. I

Нью-Йорк.
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С К О Р О

ФОЛЬКЛОРНЫЙ
ПРАЗДНИК

В начале февраля в Том
ске пройдет первый обла
стной фестиваль фольклор
ных коллективов. Наш рай
он будет представлять пев
ческая группа из села Боль
шая Галка. Это один из лю
бимых самодеятельных кол
лективов бакчарцев. Их по
коряет естественность, ис
кренность, влюбленность в 
народную песню большегал- 
кинцев. Каждое слово, каж
дая фраза как бы «сказы
ваются» самодеятельными 
артистами на манер былин
ных песнопений.

Плясовые — «Дуняша», 
«Посеяли девки лен», игро
вые хороводные, старинные 
святочные, исторические 
песни поражают неповтори
мым своеобразием, звучат 
настолько свежо, как-будто 
нет на них отпечатка време
ни.

Костяк этой удивительной 
группы — певицы Е. М. 
Трандина, М. Ф. Русина, 
Т. И. Бельтикова, А. П. Дву- 
рекова, К. М. Постоева, Е. А. 
Епишева. Это уже пожилые 
люди. Но молодежь села 
тоже любит народные песни 
и, перенимая у старших ма
неру пения и поведения на

сцене, охотно вливается в 
ансамбль. Так, пришли А. Н. 
Сивак, М. И. Герман, Н. В. 
Щелканова. Придут, конеч
но, и еще новички. Ведь ста
ринной песне жить еще дол
гие годы.

В том, что в Большой 
Галке существует такой кол
лектив, большая заслуга 
ветерана труда директора 
сельской школы В. И. Ти- 
кунова. Он родился и вырос 
в этом поселке, с детских 
лет впитал любовь к песне, 
так как пели тогда повсю
ду: в поле, на вечерках и гу
ляниях. Подростком он знал 
множество песен, восхи
щался подголосками, витие
ватыми распевками, красо
той мелодий. И вот десять 
лет назад у него появилась 
мысль объединить поющих 
в одну группу.

Вначале это были поси
делки с русскими пельменя
ми, блинами, чаем. Потом 
начали отбирать репертуар, 
репетировать на клубной 
сцене. Сейчас группа из 
Большой Галки — лауреат 
Всероссийс кого зонального 
смотра художественной са
модеятельности, неоднократ
ный участник областных и 
районных смотров.

Почин Тикунова подхва
тила работник Дома куль
туры, умелый организатор 
Т. Н. Машенина. Под их ру
ководством группа готовится 
к поездке в .Томск.

Г. БОЛОТОВА, 
директор детской му

зыкальной школы. 
Бакчарский район.

Г Л А В Н А Я  Т Е М А
Два года при Доме уче

ных функционирует клуб 
любителей книги. Организа
торы и руководители клуба 
.— доценты ТИАСУРа В. Аб- 
рамец и Б. Агранович. 
Оформление зала, организа
цию выставок книг к засе
даниям с большой любовью 
проводят работники библи
отеки Дома ученых Г. Ру- 
сенова, С. Волкова. Актив
ное участие в заседаниях 
принимают артисты народ
ного театра.

Выступления в основном 
готовятся силами самих 
членов клуба. Наиболее, ак
тивное участие принимают

доцент X. Бакшт, ассистен
ты И. Шибаева, А. Небен- 
ский, инженер В. Зайцев. 
Вот и последнее заседание 
клуба, посвященное Г. С. 
Батенькову, было подготов-' 
лено членами клуба. С до
кладом «Биография и по
этическое творчество Г. С. 
Батенькова» выступил
В. Абрамец. Б. Агранович 
посвятил свое выступление 
эпистолярному наследию 
декабриста, его взглядам на 
пути развития Сибири. Вся 
тематика заседаний клуба 
посвящена литературе род
ного края, Сибири.

В. АЛЕКСЕЕВ.

П Р Е М И Я

МОСКОВСКИХ
ХУДОЖНИКОВ

На стыке двух лет прав
ление Московской организа
ции Союза художников 
РСФСР по традиции на
граждает премиями и дип
ломами столичных худож
ников и искусствоведов за 
лучшие произведения, соз

данные в ушедшем году.
Лучшими работами в об

ласти монументальной жи
вописи названы мозаика 
«Наука», маркетри «При
рода» и три росписи на те
му «История человеческой 
культуры», выполненные 
Вадимом Кулаковым для 
библиотеки Томского госу
дарственного университета. 
За них Вадим Кулаков удо
стоен первой премии Мо
сковской организации Сою
за художников СССР 1978 
года.

Н. КОСЕНКОВА.

Комсомолка Алла Матвеева закончила 
Александровскую музыкальную школу. И вот 
она снова в родном селе, в родной школе.

После окончания музыкального отделения 
Томского педучилища она входит в класс 
уже не как ученица, а как учитель. Алла с 
увлечением дает уроки, вводит александров
ских детей в прекрасный мир музыки. * 

Фото Н. Лесникова.

Штаб выходного 
дня сообщает...

Несмотря на сильные морозы, в пла
нах штаба выходного дня немало спор
тивных соревнований.

Соревнования «Лыжня зовет»_ на
чнутся с 11 часов 13 января в районах 
Черемушек, Михайловской рощи, спич- 
фабрики «Сибирь», остановки «Южная» 
и в академгородке. В них примут уча
стие коллективы предприятий и орга
низаций -Советского района.

Стадион «Темп» приглашает любите
лей хоккея с -мячом на соревнования 
между командами «Темп» (завод изме
рительной аппаратуры) и челябинским 
«Вымпелом».

В районе Степановки 14 января в 11 
часов состоится гонка сильнейших 
лыжников ДСО «Труд». С 11 января в 
Доме офицеров идут полуфинальные 
соревнования XXX  чемпионата РСФСР 
по шахматам среди женщин. Начало 
соревнований — в 16 часов. С 1 по 14 
января в спорткомплексе «Победа» 
проходит первенство по волейболу меж
ду цехами завода режущих инструмен
тов, в спорткомплексе «Химик» — тур
нир по плаванию между цехами завода 
резиновой обуви. Соревнования по ми
ни-футболу команд ДСО «Труд» состо
ятся в спорткомплексе манометрового 
завода.

В общежитиях предприятий и орга
низаций Томска будут проведены гиах- 
матно-шашечные турниры, молодежные 
вечера отдыха. Перед молодежью обще
жития электролампового завода высту
пят артисты областной (филармонии с 
концертом «По страницам советской 
оперетты».

В общежитии завода « Сибэлектромо- 
тор» рабочие предприятия встретятся с 
учеными Томска.

Дворец культуры, «Авангард» пригла
шает 13 января в кинолекторий «Ис
кусство кино», а 14 января — в му
зыкальный лекторий «Сказка в музы
ке».

В домах культуры в выходны.е дни 
будут работать кружки, клубы по ин
тересам.

ИСПОЛНИЛОСЬ' 100 ЛЕТ с о  д н я  о б р а з о в а н и я  
«СЕВЕРНОГО СОЮЗА РУССКИХ РАБОЧИХ»

Ж изнь, отданная народу
«Северный союз русских 

рабочих» явился одной из 
первых революционных ра- 
бочих организаций России, 
Во главе его стали револю
ционеры — рабочие столяр 
Степан Халтурин и слесарь 
Виктор Обнорский. В про
грамме «Союза» впервые 
ставился вопрос о создании 
общерусской организации 
рабочих и провозглашалась 
международная пролетар
ская солидарность. _ Члены 
этой организации участво
вали в стачках, выпускали 
листовки. Так, стачка тек
стильщиков 1879 года в Пе
тербурге явилась значи
тельным выступлением ра
бочих 70-х годов.

Участью активных деяте
лей «Северного союза» ста- ' 
ли тюрьма, каторга и ссыл
ка. С. Н. Халтурин, став
ший революционером-тер- 
рористом, был казнен в 1882 
году за участие в убийстве 
одесского прокурора. В. П. 
Обнорский был арестован 
по доносу провокатора в 
феврале 1879 года. По при
говору Петербургского воен
но-окружного . суда Обнор
ский 11 июня 1880 года был 
приговорен к 10 годам ка
торги. Царский суд обвинил 
его в том, что он стал чле
ном противозаконного об
щества, образованного с це
лью ниспровержения, прави
тельства и государственного 
устройства, и был одним из 
главных его руководителей, 
привлекал в общество дру
гих рабочих, распространял 
печатные сочинения с 
целью возбудить к бунту 
или явному неповиновению 
верховной власти.

В 1881 году Обнорский 
прибыл в каторжную тюрь
му на Каре, а с 1884 года 
вышел на поселение в За
байкалье. С 1909 года он жил 
как ссыльнопоселенец в 
Кузнецке. Ремонтировал 
ружья шорцам, лудил посу
ду в своей слесарной мас
терской за плату, в несколь
ко раз ниже против других 
мастеров. И. продолжал мно
го читать.

3 марта 1917 года стало 
известно о революции в Пе
трограде. Весна и лето бы
ли заполнены митингами, 
собраниями в Народном до
ме, где Обнорский неизмен
но председательствовал. Он 
даже помолодел, этот кря

жистый старик с окладистом 
бородой. С победой Октября 
восторжествовало дело, за 
которое он отдал сбои луч
шие тоды и силы.

Летом 1918 года после 
контрреволюционного мяте
жа ушел из города отряд 
Красной гвардии. Настали 
черные дни белого терро
ра. Виктор Павлович был 
болен и уйти с красногвар
дейцами не смог. Весной 
1919 года друзья уговорили 
его ехать лечиться в 
Томск.

Продолжительный путь на 
подводе по разрушенным 
колчаковцами дорогам по
дорвал силы Обнорского. 
Лекарств в больнице не бы
ло, операция не могла по
править здоровья. В от
крытке от 8 апреля 1919 го
да он писал: «Улучшения
никакого, слабость неверо
ятная. Пришла полная бес
помощность при полной за
висимости от внешних об
стоятельств». А  16 апреля 
его не стало. Похоронен он 
24 апреля на Преображен
ском кладбище (теперь эту 
территорию занимает про
изводственное объединение 
«Контур»). В областном му
зее есть фотография боль
ницы фотокопия страни
цы метрической книги, где 
под номером 52 зафиксиро
ваны смерть и погребение 
бывшего ссыльнопоселенца 
из Забайкалья.

Имя ветерана рабочего 
движения России Виктора 
Павловича Обнорского
прочно вошло в летопись 
нашей истории. Сын своего 
класса, он отдал свою яр
кую жизнь людям. Пусть 
рабочее движение 70-х го
дов прошлого века было 
еще слабым для осущест
вления тех высоких целей, 
какие оно себе ставило. 
Тогда, по словам В. И. Ле
нина, «...в рабочем классе 
не было ни широкого дви
жения, ни твердой органи
зации...».

В. Обнорский и другие 
члены «Союза» подняли 
уровень организованности 
русского пролетариата, что 
способствовало победе марк
сизма в России. Жизнь 
В. П. Обнорского — свиде
тельство того, на какие ве
ликие дела способен рабо
чий человек, когда он слу
жит делу революции.

Л. МЕЗЕНЦЕВА.

р я  ФИРМЕННЫХ 
М А Г А З И Н О В

П родукция Томского заво

да торгового оборудования 

идет во многие города Со

ветского Союза. В основном 

это оборудование для тор

говы х залов и подсобных 

помещений промтоварных, 

обув н ы х и ф ир м ен н ы х ма

газинов.

Сейчас на заводе в кон
структорском бюро разра
ботан секционно-каркас
ный набор для ф ир м ен н ы х 
магазинов. Пять первых на
боров предназначено для 
магазинов Томска.

Освоение новы х образ
цов продукции  доверено пе
редовой бригаде ком м уни
стического труда  В. Т. Кри- 
у л ько  цеха  деревообработ
ки. Этот коллектив посто
янно занимает классные 
места в соревновании.

Г. Н И КОЛАЕВА.

руках получает второе рож
дение.

Многие посетители первой' 
заводской выставки само
деятельного творчества об
ратили внимание на мини
атюрную скульптуру, разме
щенную в маленькой витри
не. На второй выставке вит
рина появилась снова, но 
ее содержимое заметно по
полнилось. Здесь появился

ЮБИЛЕЙНЫЙ В ЕРН И С АЖ

Второе рождение
Кому нужны разбитые 

бильярдные шары? Боль
шинство. из нас ответит: 
«Никому!». Но вот Виктор 
Шмелев, конструктор отдела 
главного конструктора заво
да режущих инструментов, 
наверняка спросит: «А  они 
не из слоновой кости?». И 
если ответ будет утверди
тельным, то скажет: «Мне!».

Редкий, ценный, благород
ный материал в его умелых

вратарь, в стремительном 
броске парирующий шайбу, 
танцовщик в красочном 
цейлонском одеянии, окру
женный изящным ажурным 
орнаментом, другие фигур
ки.

Глядя на руки Виктора 
Шмелева, привычно подни
мающие штангу, трудно 
представить способность их 
к ювелирной работе. А ведь 
он в течение многих меся

цев терпеливо и бережно 
снимает маленькими резца
ми стружку за стружкой с 
бесформенного вначале кус
ка слоновой кости, с бывше
го бильярдного шара. Это 
громадное терпение вырабо
тано у Виктора с детских 
лет, когда он жил на Край- 
йем Севере. Долгие зимние 
вечера проводил он, строгая 
и моделируя. Одна модель 
сменяла другую, а мастер
ство накапливалось. Появи
лась уверенность в своих 
возможностях, углублялись 
знания о материалах и тех
нологии, вырабатывалась 
привычка не отступать пе
ред неудачей.

Увлечение рисованием, 
познание основ композиции 
помогли подготовиться к 
резьбе по кости. А  творче
ским импульсом явилась 
туристическая поездка по 
Индии и Шри Ланка. Свое 
свободное время Виктор 
Шмелев отдает любимому 
занятию — резьбе.

Б. МИДЛЕР.

«АЭРОФЛОТ.., 
Г О Д  1979 - й

«Аэроф лот» намерен проло
ж ить регулярную  трассу из 
СССР в Антарктиду. В этом 
году состоится технический  
рейс на ледовый континент, 
сказал корреспонденту ТАСС 
первый заместитель минист
ра граж данской  авиации СССР 
К. К. Гулаков.

От полюса до полюса —- та
ков диапазон работы советской 
авиакомпании, которая только 
на внутрисою зных ли н и ях  
планирует перевезти за две
надцать месяцев свыш е ста 
миллионов пассажиров. К дей
ствую щ им линиям  добавятся 
ещ е  50. Некоторые из н их уж е  
откры лись в первых. числах 
января. Расш ирилась, напри
мер, география полетов в раз
л и чн ы е  п ункты  страны из 
Т ы н д ы , главного города на 
трассе строящ ейся Байкало- 
Ам урской  магистрали.

Возрастет доля перевозок на 
реактивны х самолетах нового 
поколения. В частности, ИЛ-62, 
вм ещ аю щ ие около двухсот 
пассажиров, н ачнут  беспоса
дочны е рейсы в Я кутск, Мага
дан, Норильск. «Аэроф лот» го
товится к предстоящей э ксплу
атации 350-местного самолета- 
аэробуса ИЛ-86. Совершенст
вуется наземная служ ба.

■ iL Ж Я:& Б ' ‘М  W1***' 5 I  -А ■

ЗАВЕРШАЯ
Т У Р Н Е

ОТТАВА, 11 января. 
(Корр. ТАСС). Хоккеисты 
«Крыльев Советов», завер
шая турне по Северной 
Америке, сыграли в канад
ском городе Галифаксе с 
«дочерней» командой «Мон
реаль канадиенс», выступа
ющей в американской хок
кейной лиге, «Нова скотин 
вояджерс» вничью — 4:4 
( 1:1, 2: 1, 1:2).

За две недели хоккеисты 
«Крыльев Советов» провели 
за океаном пять матчей, в 
двух — победили (с «Мин
несота порт старз» — 8:5 и 
«Бостон брюинз» — 4:1), два 
закончили вничью — с «Фи
ладельфия флайерс» и «Но
ва скотин вояджерс» (с оди
наковым счетом •— 4:4) и 
проиграли «Детройт ред 
уингз» — 5:6.

Хоккеисты рижского «Ди
намо» в заключительном 
матче в Канаде проиграли в 
Калгари олимпийской сбор
ной хозяев — 2:3. У  гостей 
шайбы забросили Э. Ва
сильев и Лубкин. Из вось
ми встреч рижане пять вы
играли и в трех потерпели 
поражение.

БРЮССЕЛЬ, И января. 
(ТАСС). Хоккеисты сборной 
СССР, переехав из Голлан
дии в Бельгию, провели по
здно вечером в среду в го
роде Хейс-он-Ден-Берг по
казательный матч с местной 
командой «Олимпия недер- 
хорст». В ее составе — де
сять хоккеистов из Канады. 
Наша сборная победила — 
19:1.

В

27 января в Доме офице
ров откроется городская 
выставка работ самодеятель
ных художников. Она явит
ся первым туром областной 
выставки «Пою мое Отече
ство», посвященной 375-ле
тию Томска.

Особенность этой экспози
ции в том, что художники

представят работы, выпол
ненные специально к юби
лейной дате.

Среди авторов — уже из
вестные томичам имена 
М. Ф. Нестерова, В. Е. Бо- 
шенятова, С. Н. Холопова, 
Л. Н. Гузарова, М. К. Фро
лова и других.

А  23 февраля в Доме офи
церов состоится заседание 
выставкома, куда приглаша
ются все желающие принять 
участие в юбилейном верни
саже.

О. ЕРУХИМОВИЧ,
методист Межсоюзного 
Дома самодеятельного 

творчества.

П Р И Г Л А Ш Е Н И Е  I  М И Р

С Ч А С Т Л И В Ы Е  Б И Л Е Т Ы
Опубликована таблица 

выигрышей л о т е р е и
ДОСААФ, которую р нетер
пением ожидали те, кто при
обрел билеты.

В Томской, автошколе по
везло курсанту группы лю
бителей С. Кудряшову — на 
его билет выпал крупный

выигрыш (мотоцикл). А 
курсант этой же группы 
А. Князюк выиграл радио
приемник «Альпинист».

А. СОЛОВЦОВ, 
преподаватель автошко

лы ДОСААФ.

Искусство, сфера эстети
ческого давно уже стали 
важнейшим, фактором фор
мирования духовного, мира 
личности. Поэтому одной из 
задач, стоящих перед обще
ством «Знание», является 
широкая пропаганда луч
ших произведений литера
туры и искусства, воспита
ние высоких эстетических 
вкусов у трудящихся, мо
лодежи.

Организации общества 
«Знание» ищут новые фор
мы приобщения широких

слоев населения к ценно
стям художественной куль
туры. Так, лекторий, прав
ления нашей областной ор
ганизации совместно с гор
комом ВЛКСМ и Государст
венным Русским музеем 
(г. Ленинград) организовали 
цикл лекций «Виды и жан
ры изобразительного искус
ства».

Серьезное общение с про
изведениями искусства тре
бует определенной подготов
ки, знания языка, на кото
ром художник разговарива

ет со зрителем, специфики 
видов изобразительного ис
кусства.

Поэтому - наш цикл лек
ций представляет собой 
своеобразный учебник не 
только искусствоведческого, 
но и эстетического восприя
тия живописи. Слушатели 
узнают об особенностях 
изобразительного искусства, 
о тех слагаемых (цвет, све
тотень, композиция и т. д.), 
из которых состоит карти
на, о жанрах живописи. 
Слушатели получат необхо

димые сведения о станко
вой и монументальной жи
вописи, о скульптуре, гра
фике, о работе художника 
над книгой, о декоративно
прикладном искусстве. Ор
ганизаторы лекций ставят 
своей- целью научить смот
реть и понимать произве
дения искусства, воспитать 
постоянную потребность в 
нем у большинства своих 
слушателей.

Б. СТОЛЯРОВ,
старший научный со- 

. трудник Государствен
ного Русского музея 

(г. Ленинград);
Л. ПОДДУБНОВА, 

организатор лекций обл- 
лектория.

С УББО ТА , 13 января 

П ЕРВАЯ П РО ГРАМ М А  

МОСКВА

10.00. «Время». 11.05. «Вы
ставка Буратино». 11.35. «Для 
вас, родители». 12.05. Концерт 
Государственного ансамбля 
песни и танца Аджарской 
АССР. 12.35. «Сегодня в мире». 
12 50. «Движение без опасно
сти». 13.20. Музыкальная про
грамма «Утренняя почта», 
13.50. «Это вы можете». 14.40. 
Тираж «Спортлото». .14.55. 
«Здоровье». 15.40. «Край на
шенский». Кинопрограмма о 
Сибири и Дальнем Востоке. 
16.35. «Фильм — детям». 
Премьера художественного
телефильма «Азиз». 17.40. «В  
мире животных и растений». 
18.40. Премьера документаль
ного фильма «Тихие американ
цы». 19.45. Показательные вы
ступления сильнейших фигу
ристов Советского Союза. 
22 30. «Время». 23.05. Вечер 
поэзии К. Ваншенкина в Кон
цертной студии Останкино. 
00 40. Поет заслуженная арти
стка РСФСР Г. Карева. 01.00. 
Новости.

ВТОРАЯ П Р О ГР А М М А  

ТОМСК

16.00. «Фильм — детям». 
Мультфильмы. 16.30. Цв. «Че
ловеку труда посвящается». 
Графический репортаж том
ских художников А. Евтихие- 
ва и Ю. Павлова. 16.55. «Вот 
моя деревня». Документаль
ный телефильм. 17.15. «Наши 
гости». Играет солистка Мос
ковской филармонии Н. Юз- 
башева (фортепьяно)'. 17.45. 
«Легенда о любви». Теле
фильм-балет.

С УББО ТА , 13 января

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Решения ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС — в 
жизнь». «Соревнование и пе
редовой опыт». Из опыта ра
боты профсоюзной организа
ции подшипникового завода. 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.45. Из цикла «Р е 
бята настоящие». 14.10. «Неде
ля области. События, факты». 
14.25. В концертном зале Том
ской филармонии. 14.41. Ра
диоклуб для родителей. Вы
пуск 96-й,

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

HSS

ЕАТР
13 января — «Ж енитьба» —  

19-30.

Р К Ш т Я
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Следователь по прозвищ у 

Ш ер и ф »  —  9, 10-50, 12-40,

14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Трясина» (две серии) — 

8-30. 11, 13-30, 16, 18-30, 21.
«Ш ко л ь н ы й  вальс» — 9, 10-50, 
12-40. 14-30, 16-20,' 18-10, 20.
«Гнездо саламандр» — 21-50. 
Зал кинохроники. «Черное р я 

дом», «Нетерпимость», «Зави
сит от вас» —  9. 10-05, 11-10,
12- 15, 13-20, 14-25, 15-30, 16-35, 
17-40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Наапет» —  9, 12-40, 16-20,

20. «Т ы  — мне, я — тебе» — 
10-50, 14-30, 18-10, 21-50. «На 
грани провала» —  8-50, 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. «Р ы ц а р ь  без доспехов» — 
10-30.

«ПИОНЕР»
М ультсборник № 85 «Пода

рок для  самого слабого» —  9, 
10-20, 11-40.. «Б удьте  готовы, 
ваше высочество!» —  13, 14-40, 
16-20, 18. «Д ульские» —  19-40, 
21-10.

«СИБИРЯК»
М ультсборник №  5 — 9-20. 

«П риезж ая» —  11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
«К р уг»  —  9, 10-40, 12-20.

14- 10, 16, 17-40, 19-20, 21. «В 
зоне особого вним ания» — 9.

12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20,
21. «Ветер странствий» — 

10-40.
ДОМ ОФИЦЕРОВ 

«И гра в нарты по-научному» 

—  17, 19, 21.

ДВОРЕЦ • КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«М осква — Кассиопея» —•

13, 15. «Тачанка  с юга» — 17, 
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Комиссар полиции обвиня

ет» —  17, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Лисы А ляски »  —  16, 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«Влю бленные» —■ 19, 21.

16 января
Концертный зал 

филармонии
ПОЕТ

солистка Московской го
сударственной филармонии 
Валерия МАЛЬЦЕВА (соп
рано).

В программе: произведе
ния Равеля, Дебюсси, Машо, 
Гретри, Стравинского, Тари- 
вердиева и др.

Партию фортепьяно ис
полняет Ольга СТУПАКО- 
ВА.

Начало — в 20 часов.
Касса работает с 14 час.

Кинотеатру им. И. Черных 
требуются: киномеханики,
кассир и техничка.

Обращаться к директору, 
тел. 2-54-58.

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства проводит набор на курсы по специ
альностям: машинисты экскаватора, машинисты бульдо- 
зера-трубоукладчика, машинисты автогрейдеров, маши
нисты компрессоров, мотокатков, машинисты башенных 
кранов, машинисты автокранов (из числа шоферов), ма- 
'шинисты кранов на пневмо-1 и гусеничном ходу, операто
ры счетно-вычислительных машин. На курсы принима
ются мужчины, отслужившие в рядах Советской Армии, 
женщины не моложе 18 лет. Принятым на курсы выпла
чивается стипендия в размере 70 рублей в месяц. Одино
ким предоставляется благоустроенное общежитие. Срок 
обучения — от 3 до 5 месяцев. Начало занятий — 22 
января.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, пр. Ки
рова, 17, в бюро по трудоустройству и информации населе
ния, или пер. Фруктовый, 28-а, учебный комбинат ТТУС, 
тел.: 4-01-47, 4-09-49. Проезд автобусом, троллейбусом № 2, 
трамваями №№ 1, 3 до остановки «Ул. Кулагина».

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает в трест Томск- 
промстрой на работу: стар
шего инженера техническо
го отдела, старшего инжене
ра по труду и заработной 
плате, инженеров производ
ственного отдела, старшего 
бухгалтера на правах на
чальника отдела, бухгалтера 
материальной группы, ин
женера по технике безопас
ности, инженера по проф
ориентационной работе сре
ди молодежи, геодезиста, 
механика. Одиноким предо
ставляется место в благо
устроенном общежитии.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Томский автомобильно- 
дорожкый техникум объяв
ляет прием на подготови
тельные курсы учащихся 
школ и работающей молоде
жи. Для поступления необ
ходимы следующие доку
менты: заявление, доку
мент об образовании (в под
линнике), 4 фотографии 
(размером 3X4 см). Плата 
за обучение вносится одно
временно с документами.

Обращаться: г. Томск,
ул. Суворова, 5, тел. 5-28-77.

Кинотеатру им. М. Горько
го на постоянную работу 
требуются: заведующий би
летными кассами, старший 
кассир.

Обращаться к директору, 
тел.: 3-15-80, -3-49-30.
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